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У К А ЗПРЕЗИДИУМА ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР
О присвоении звания Героя Социалистического Труда 
передовикам сельского хозяйства Томской областиВ соответствии с Указами Президиума Верховного Совета С С С Р  от 2 июня 1948 года »  18 сентября 1947 года за получение высоких урожаев волокна и семян льна-долгун- ца и махорки при выполнении колхозами обязательных поставок и контрактации по всем видам сельскохозяйственной продукции, натуроплаты за работу МТС в 1948 году и обеспеченности семенами всех культур в размере полной потребности для весеннего сева 1949 года присвоить звание Героя Социалистического Труда с вручением ордена Ленина и золотой медали и Молот":1. Одегову Ивану Акимовичу—звеньевому семеноводческого колхоза , Победа” , Асиновского района, получившему урожай волокна льна-долгунца 7,1 центнера и семян 6,62 центнера с гектара на площади 10 гектаров.2. Фофиной Александрхе Алексеевне—звеньевой колхоза ,3-й решающий год пятилегки", Кожевниковского района, получившей урожай махорки 70,4 центнера с гектара на площади 4 гектара.

Председатель Презвднуиа Верховного Совета СССР Н. ШВЕРНИК.
Секретарь Презвднуиа Верховного Совета СССР А. ГОРКИН.Москва, Кремль. 28 нювя 1949 г.

А С И Н О , Больте-Дороховский 
сельсовет, колхоз ^Победа"

ОДЕГОВУ 
Ивану Акяновичу

Поздравляем Вас с  присвоеплем Вам высокого и почетного звания —  Героя Социалистического Труда и награждением орденом Ленина и золотой медалью «Серп и Молот» за полученный Вами высокий урожай лыюпродукцин.Управление сельского хозяйства выражает уверенность в том, что Вы , Иван Акимович, приложите максимум усилий за ещ е большее получение льно- продукции в 1 9 4 9  году и передадите свой богатый опыт колхозникам Асиновского района.Ж елаем Вам новых успехов па благо ношей любимой Родины.Областное управленве сельского

Большевистский привет 
героям колхозных полей!' равленйю законами яшзни культурных растений. И Олегов, ы Фофииа — новаторы сельскохозяйственного производства. Онн умело используют в своей практической работе достижения передовой агрономической науки.Советскне люди, воспитанные в духе пламенного советского патриотизма, они ясно по{Шиают, что их стахановский труд приумножает могущество социалистической Родины, служит делу построения коммунизма. Д л я них интересы государства превыше всего. Иван Акимович Олегов, получая первый орден — Трудового Красного Знамени. сказал, что ем у вручен орден за заслуги перёд государством в что он в дальнейшем 7ie пожалеет сил. чтобы оправдать доверие партии и правительства. Тов. Одегову 7 3  года, но он и не помышляет о том, чтобы уйти на «покой». Только любовь к партии Ленина—Сталина, обеспечившей колхозному крестьянству зажиточную и культурную жизнь, только преданность Родине могут поднимать к  жизни исполинские силы народа, вселять в советских люден дух самопожертвования.Советское правительство награзкдает передовиков сельского хозяйства при условии, если колхозы выполнили план обязательных поставок и контрактации по всем видам сельскохозяйственной продукции, внесли натуроплату за работу М Т С  и обеспечили себя семенами всех культур в размере полной потроб- постн для весеннего сева. Это значит, что для награждения лучш их колхозников недостаточно собрать высокий урожай лишь с  участка звена. Надо, чтобы за высокий урожай боролся весь колхоз, все колхозники, чтобы колхоз выполнил план по всей видам обязательных поставок, чтобы колхоз полностью обеспечил себя семенами.Скоро для колхозов нашей областн наступит самая ответственная пора — хлебоуборка и хлебосдача. Задача всех колхозов состоит в том. чтобы полностью и своевременно пожотовнться к уборке богатого урож ая, убрать его своевременно и без потерь, начать хлебосдачу с  первых ж е обмолотов урожая и вести ее организовамно. непрерывно до полного выполнения плана. Н а  поля выедут на своих машинах комбайнеры. От их слаженной работы во многом зав71снт успех хлебоуборки. В  оставшееся время необходимо сделать все. чтобы кагкдый степной корабль* работал безотказно, с  полной нагрузкой. Н е только от комбайнеров, от всех колхозников потребуется в эти дни четкая, организованная работа. И  этому надо учиться у  наших Героев Социалистического Труда, перенимать их опыт борьбы за высокий урожай.Пусть наши Герои и в этой ответственной работе —  хлебоуборке и хлебосдаче —  послужат примером для всех колхозников, всех механизаторов. Пусть их стахановский опыт станет достоянием широких м асс колхозного крестьянства в борьбе за высокие уро-Слава Героям Социалистического Труда — лучшим сынам к  дочерям советского народа!

[ радости прочтут трудящ иеся области Указ Президиума 'В е р ховного Совета С С С Р  о присвоении звания Героя Социалйсткческого Труда звеньевому семеноводческого колхоза «П обеда», Асиновского района, Одегову Ивану Акимовичу и звеньевой колхоза «Третей решающий год пятилетки». Кожевниковского района. Фофиной Адекса)шре Алш кесвне.Советское крестьянство, воспитанное яа великих идеях большевизма, совместно с  рабочим классом ведет героическую борьбу за построение тюымуш!- сгнческого общества.Партия и правительство высоко ценят самоотверженный. доблестный груд советских людей, которые своими героическими подвигами укрепляют мощь социалистической- Родины. Н а Всесоюзном совещании стахановцев то- ю р ищ  Сталин говорил:«...трудовой человек чувствует себя у  нас свободным гражааняном своей страны, своего рода общественным деятелем. И  если он работает хорошо ■  дает обществу то, что может дать, — оа герой труда, он овеян славой».За  получение высоких урожаев в 1 9 4 7  году было присвоено звание Героя Социалистического Труда колхозникам нашей области Н . П . Волынкину. В . А . Грязеву, А . И. Андрееву. Сегодня прибавилось ещ е два Героя, грудь которых будут украшать орден Ленина и золотая медаль «Серп и М олот».Партия и правительство высоко ценят геройский труд любого человека, на каком бы посту он ни находился. Иван Акямовнч Олегов выращивает лен-дсипуиец. За получештый нм в 1 9 4 7  году высокий урожай льна он был награжден орденом Трудового Красного Знамени. Н о ич в характере советского человека довольствоваться достигнутым. Итги вперся, к новым победам— наш боевой довил. Получая орден, тов. Одетое дал слово в следующем году добиться еще более высокого урожая. И он добился; в 1 9 4 6  году на площади десяти гектаров знатный льновод получил волокна льна-долгунца по 7 .1  центнера и семян 6 .6 2  центнера с  каждого гектара, намного увелич17в доходы колхоза к |С0ЛХОЗНИК08.Александра Алексеевна Фофика вь}- ращввает махорку. Н а плоа1Дпи четыре гектара она собрала урожай махорки по 7 0 ,4  центнера с  каждого гектара. Колхоз «Третий решающий год пятилетки* получил от государства за сданную махорку 1 4 8  тонн хлеба, 9 7  центнеров сахара и выручил наличными 4 9 0 .0 0 0  рублей. Сегодня трудящиеся от всего сердца приветствуют н поздравляют новых Героев Соцналнетиче- ского Труда нашей областн с  высокой правительственной наградой и желают им дальнейших успехов в стахановском труде.З а  что удостоепы колхозники Оде- гов н Фофнна высшей правительственной награды? Э т у  награду онн завоевал и . прежде всего, честным, упорным трудом. Они добились высоких урожаев благодаря знанию основ мичуринской иаунн, умелому н разумному уп-
А С И И О , кол хоз ^Победа"

Звевьевоиу товарищу ОДЕГОВУ Ивану Акимовичу 
К О Ж Е В Н И К О В О , колхоз  ,3 - й  решающий, год пятилетки" 

Звеньевой товарищу ФОФИНОЙ Александре АлексеевнеИсполнительный комитет областного Совета депутатов трудящихся и областной комитет ВКП(б) горачо поздравляют вас с  присвоением почетного звания Героя ^цвалистического Труда и высокими правнтельсгвениымн наградами.Эти высокие правительственные награды вы заслужила своим честным самоотверженным трудом на колхозных по.чях в борьбе за выполнепне великой сталинской программы послевоенного подъема сельского хозяйства.oW icno-iKOM и обком ВКП<6) надеются, что вы и впредь будатс показывать всем колхозам к колхозникам нашей области пример борьбы за выполнение сталинской послевоенной пятилетки в четыре года.Ж елаем ван, Иван Акнмовнч и Ллевсапдра Алексеевна, дальнейших успехов в по.тучсиив ещ е более высоких урожаев волокна льна-долгунца н махорки в 1 9 4 9  году и выражаем твердую уверси)10сть, что вы будете с честью держать высокое звание Героя Социалистического Труда.Председатель облисполкоиа Секретарь обкома ВКП(б)Д . Ф И Л И М О Н О В . И . С М О Л Ь Я Н И Н О В .

К О Ж Е В Н И К О В О , Киреевский 
сельсовет, колхоз ^Третий, 

решающий год пятилетки.'

ФОФИНОЙ
Александре АлексеевнеПоздравляем Вас с  присвоением Вам высокого и почетного звания —  Героя Социалистического Труда и награждением орденок Леннаа и золотой медалью «Серп и Молот» за полученный Вами высокий урожай махорки.Управление се.чьского хозяйства выражает уверенность в том. что В ы . Александра Алексеевна, приложите иаксииуи ycwiiril за еще большее полу- че>ше махорки в 1 9 4 9  году и передадите свой богатый опыт кодхозпнкаи Кожевниковского райова.-Желаеы Вам новых успехов на благо нашей любимой Родины.Областное управление сельежого

Колхознику Одегову Ивану Акимовичу 
и колхознице Фофиной Александре Алексеевне 

присвоено звание Героя Социалистического Труда
Слава Героям Социалистического Труда  —

лучшим сынам и дочерям советского народа!

Героям Социалвстнчесяого Труда 
ОДЕГОВУ Ивану Акимовячу 
и ФОФИИОИ Александре 

АлексеевнеРадио принесло радостную весть, глубокоуважаемые Иван Акимович в Алексшшра Алексеевна, о присвоении вам звания Героя Социалистического Труда. Этой особой чести вы удостоены в результате вашего упорного, агрономически целеустремлениого, политически осознанного труда.Только в вашей социалистической стране, благодаря заботам великой партии Ленина—Сталина, возможны такая чуткость, забота и высокие награды, какими удостаиваются простые труженики—колхозники.я .  как специалнет сельского хозяйства. нскреипе рад приветствовать вас по случаю особо радостного момента в вашей жизни.Поздравляю вас с  большой победой 8 деле борьбы за высокие сталинские урожаи, за  преобразование природы растительных организмов на основе мичуринской пауки и желаю вам еще больших успехов. В . М А К А Р О В ,доктор сельскохозяйственных наук.

Иван Акимович ОдеговКогда в прошлом году Иван Акимович Одегов получил за успехи в льноводстве орден Трудового Красного Знамени, он заявил председателю колхоза:— Товарищ Сталин дал орден мне за подмену госу- дарсету, в . выходит, теперь я у  к е х  на виду. А  на виду у парода увальне.ч быть не пристало.И  73-летний звеньевой дал слово собрать в 1 9 4 8  году ещ е более высокий урожай льна.Он сдержал свое слово. Радостно было трудящимся всей нашей области услышать по радио’ Указ Верховного Совета С С С Р  о присвоении нашим знатным землякам Ивану Акимовичу Одегову и Александре Алексеевне Фофиной звания Героя Соцналистаческого • Труда.Тов. Одегов —  один из тех передовиков лыюводства. которые прославили Асиковскнй район высокими урожаями льна, значительно приумножили богатство своих колхозов и увеличили доходы колхозников.По 7 .1  центнера льна-долгунца и по 6 .6 2  центнера семян с  гектара собрал звеньевой Иван Акимович на своем участке в 10  гектаров. Это —  не случайные «счастливые» показатели. Это —  результат упорного, вдумчивого творческого труда, основанного на достижениях передовой агробиологической науки, па применении целого комплекса агротехнических мероприятий. Это —  результат самоотверженной работы всех членов звена по воспитапкю растений в нужном для человека иаправлешш.Много net руководит Иван Акимович льноводческим звеном. Он сделал льноводство передовой отраслью хозяйства в своем колхозе. И это удалось ему потому, что он по-государственному подходит к порученному ему делу, сознавая свою ответственность за него.Мичуринская биологическая наука учит создавать комплекс условий для воспитания сельско.хозяйственных растений. Одним из элементов этого комплекса является применение удобрений. Звено тов. Одегова в 1 9 4 8  году внесло на канадый гектар по 10  тонн перегноя, по 8 центнеров золы, по полтора цептиера сульфат-аммоввя. В  подкормку употреблялась аммиачная селитра по 0 .7 5  центнера на гектар.Чтобы не ошибиться, тов. Одегов предварительно произвол опыт; засеял льном участок в одну сотку со специальной целью —  проверить действие повышенной дозировки азотистых удобрений п с  радостью убедился в своей правоте. Повышенная доза азотистого удобрения в сочетании с другими агромеропрнятнямн ^ала положительный результат.С  той ж е пытливостью, взвешивая все « за * и «против». подходит Иван Акиисжнч к срокам сева льна. И дальше —  в период от всходов до бутонизации звено Одегова не спускало глаз со своих посевов.Высокое звание Героя Социалистического Труда, присвоенное знатному льноводу. —  это почет для всего звеяа. для колхоза, для областн. Борясь за высокий урожай льна, подчиняя себе суровые природные условия, звено Одегова показывает силу коллективного стахановского труда, основанного на принципах мичуринского учения, на принципах передовой советской науки.

Александра Алексеевна ФофинаН а  берегу Оби стоит большое старипное село Киреев- сное. Близко к берегу оттесняла его »югучая сибирская тайга. Немного пахотной земли у кнреевцев. Но с  каждым годом они отвоевывают ее у тайги, прогоняя на вер таежную глухомань. Несмотря на недостаток уд о^ ных земель, колхоз «3-й решающий год пятилетки» — • самое богатое и сильное хозяйство в Кожевпиковском районе. Это —  колхоз-миллионер. Е1сть свой 1ш уб. амбулатория, родильный дом. детясли. семилетняя школа,- Исстари киреевцы славятся изделиями своих маетероэ- краснодеревцев.Но еще больше киреевцы славятся своей махоркой, ирепкой, ароматной. С  незапамятных времен ведется i селе эта культура.Далеко за пределами села знают я киреевскнх мастеров махорочных плантаций. Многим известны имена знатных звеньевых Александры Фофиной, Екатерины Транпильцевой. Пелагеи Сттонпченко.Александра Алексеевна Фофина работает циях с  детства, и вся ее жизнь, полная труда. i в работе над махоркой. За долгие годы у нее - тался богатый опыт ею самой выработанны? моо по выращиванию этой культуры. Н о самым приемом Александра Алексеевна считает г труду. Нет предела успехам, когда работ? страстью, отдавая д«лу лучшие качества дч'шиЕ щ е прошлой зимой Ал(шсандра Алексесв>1а  со^>ава свое звено и сказала; \—  А  что. девуш ка, ведь мало »пл выращиваемхоркя. , _____—  Как мало? —  возразили некоторые. —  В  других колхозах в три раза меньше нас собирают, а тебе все мало. Неуемная какая ты. Саш а.—  Нечего смотреть на других. —  твердо сказала Фофина. —  вперед надо смотреть.И звено вместе с  агротехником Юлией Молчановой разработало целую систему агротехнических мероприятий.Зимой вывезли на каткдый гектар по 3 0  тонн навоза и сложили кучами на плантацнн. В  апреле начали выращивать рассаду. Выросла она хорошая, сильная. Перед посадкой почву, по которой был разбросан навоз, перепахали, лрокультнвнровглн и заборонили. Когда сажали, смотрели, чтобы не загнулся ик один корешок, ни одна его нить. И  рассада дружно принялась. Через 1 0  дней после ее высадки в грунт сделали подкормку.М ахорка станет крепкой и сильной, если ни один грамм питательных веществ нс израсходуется даром. Поэтому звено тщательно проводило пасьшкование. Оно было сделано три раза. Едва появился глазок букета, было произведено вершкованне.Александра Алексеевна с  утра до вечера не уход с  плантации, успевая везде досмотреть, все учесть. i внлько расставить силы. И  урожай па рекордном у вырос в 1 9 4 8  г. невиданный— 7 0 .4  центнера дом гектаре.Вдохновекпый труд Александры Алексеевны оценен высоко и по заслугам. Ей присвоено эвалне Героя Тр5Социалистического труда,-
Интервью Министра Иностранных Дел СССР т. А. Я. Вышинского 

с корреспондентами газет „Правда" и „Известия"
О б  итогах Парижской сессии Совета министров иностранных делВ  связи с  обращением корреспоядея- тов газет «Правда» и «Известия» к Министру Иностран1П,1Х Д ел  С С С Р  тов. А . Я . Выолшскоыу с  просьбой высказаться по поводу недавно закоичив- Н1ейся в Париже сессии Совета ииин- стров иностранных дел. тов, Вышинский сделал следующее сообщение.— Происходившая в Париже в м а е -  июне сессия Ссвоста министров нност- ранных дел собралась после перерыва, длившегося почти полтора года.Как известно. Парижская сессия Совета иипнетров иностранных дел была посвящена двум вопросам — о Германки и о  договоре с Австрией, причем германский вопрос Совет ииннстров рассматривал уж е третий раз. Две предыдущих сессии Совета министров в 1 9 4 7  г ., на которых рассматривался германский вопрос, закончились безрезультатно, поскольку С Ш А , Великобритании и Франция не проявили стремления к решению германской проблемы и к подготовке мирного договора с Германией.Следует напомнить, что еще в 1 9 4 6  году правительства С Ш А  н ВеликоОрн- танин в.зяли курс на раскол Германии, отбросив в сторону обязательства, примятые ими на себя в Потсдаме. В  соот- встствнн с  этим курсом они всячески оттягивали решение германской* проблемы, стараясь использовать создавшуюся в связи с  этим неопределенность. У ж е тогда правительства С Ш А . Великобритании и Фраицин добивались того. чтобы прибрать западную часть Германнн к своим рукам н использовать со в антидемократических н кипе- риалнстнчссккх целях. Такал позиция находи.тась в грубом противоречии с

Потсдамшшм соглаш епяеи, предусмат- рнпавшим необходимость деинлнтарнза- цпн и демократизации Гс^шаини.Следуя этому антипотедамскому курсу , правительства С Ш А . В(гликобрита- нин и Франции провели в течение последних трех лет ряд мероприятий, на- правлепных на закреплега<с раскола Гср.манни и преврашепне западных зон Германки в орудие осуществления своих экспансионнстсквх планов.Такие мероприятия, как сепаратная денежная реформа в западных зонах Германии; ликвидация межсоюзной комендатуры 8 Берлине, действовавше!! в составе комендантов восточного н западных секторов: прекращение деятельности общеберлниского магистрата: ири- останопленис работы Контрольного С овета в составе глав)Юкомандующих четырех зон. действовавшего на основе межд1'народных соглашений, заключенных между С С С Р , С Ш А , Англией и Францией; навязанный Западной Германии оккуиацноиный статут, цель которого за;;люча(>тся в продлении режима оккупации на долгие годы; создание анти;|смикратичсской т. иаз. Боннской киисттуции. подготовленной за спиной германского народа, с  тс.м, чтобы навязать германскому народа' федералистское устройство; наконец, попытки включить западные зоны 1'ермашш в сф еру действия «плана М арш алла», чтобы облепить подчинение экономики западных зон Гебмаинн аяг.ю-ШЕернкан- скому монополнсти“ ескому капита.чу, — все эти мероприятия достаточно красноречиво говорят о  том. как далеко зашли правительства С Ш А . Англии и Франции в нарушешш (.«бнзатсльств по

вопросу о Германии, принятых пин на себя по Потсдамскому соглашению.Таков курс, проводимый вот уж е в течение нескольких лет правительствами С Ш А . Всликобрятанин и Франции в германском вопросе. Н е  следует забывать, что германский вопрос имеет важное значение не только для Германии, по и для всех народов, стремящихся к установлению прочного мира. Такой курс, как это было очевидно с самого начала, был обречен на провал, так как он находится в противоречия с  исторн- чсскни развитием Германии и встречает осуждение со стороны всей дсмократн- ’1ССКОЙ Европы и демократических кругов всего мира.Тем не менее, правительства С Ш А . Великобритании и Фраицин. как это со всей ясностью обнаружилось в процессе работы Совета нниистроа в Париже, не оставляли надежды на то. чтобы повести сессию по пути своего т. иаз. «твердого курса» и попытаться добиться успеха на этом пути. Именно такой смысл имел меморандум, внесенный. гг. Ачесонои. Бевнно»! и Шуманом в отает на предложения советской делегации я Париже по вопросу о единстве Гсрма1гаи. Именно указанную выше! ц(М1ь — получить одобрение Совета м н -' нистров иностранных дел своим сепа-| ратным мерогриятияи в отношеыш Германии, легализовать, так сказать, св о ю ' раскольническую деятельность н ,иавя-1 зить свой интидсмократеческнй план р е - . шения гср.манской проблемы — п р ссл с-' довали три западные иравител1>ства. внося свой меморандум по первому пункту повестки дня —  «о единстве Германнн*.IV » . западных правн1е.1ьства не прн-

A>"ManH в этом сл>"чае ничего лучшего^И как предложить, чтобы эосточиая з о н а !  Германии попросту присоединилась к г  так иаз. Бониской конституции; приня-1 ла оккупационный статут и подчииид ась ! диктату трех западных правительств. ■  полностью развязывающих себе руки в 1  решеипи любых вопросов, ка са ю щ и х ся ! Гер»1шши. IНесмехтря па обилие цветистых ф р а з .!  на которые нс скупились па П а р и ж ско й ! сессии мшшстры иностранных д е д 1  С Ш А . Англии и Франции, д е к л а м и р уя ! о предоставлении немцам « ш и р ок о го! права голоса при ведении собствс1Ш ых1  д е л » , как об этом заявил на пресс-кои-1 ференции 2 3  нюня г. Ачесом, м см ораи-1 дум трах западных делегаций пр ед у-1  сматривал введение в действие бссср оч-1  ного оккупационного статута, со bccm h I  вытекающими из этого факта послодст-В ВИЯМИ, пр^лназиаченного. как нзвест>ю, для того, чтобы оттянуть заключепиеВ мирного договора с  Германией и. випре-Я КП интересам lepuaiicKoro народа, н э-1  дольше сохранить в Германии р е ж и м ! военной оккупации.Эту nporiiii'-Mv представители т р е х !  правительств х о к л и  провести на П а - !  рижской сессии. Однако это им не у д а -1  лось, ввиду Ti:-pxoit позиции, з а н ят о й ! советский ле.1г1ааг1он. IТаким образом, попытка трех запад -1 ных делегаций (1рол1волоставить п р е д !  ложеннп. н;'л.-'.;:е|;н::-'' в Mcvc-pai............ "предложат:;,-,.1 со терпели неудачу, ных дел С Ш А , оказались кы',;у...го BHX-V,. из содругого ссшония
М::;

'рмаис! (Окоичаннс на 2-й стр.) .
Ф р а н ц и и ! п . д р у г о -!  ,'i ч к е н н я .! попроса„1
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с корреспондентами газет „Правда" и „Известия"
О б  итогах Парижской сессии Совета министров иностранных дел

Необходиыость искать другого выхо- '  ш  ие была, ковеяно, неожиданностью С Ш А , Великобритании н Франции, так как ни саины была уж е очевидна неудача, оостнгшая курс акгдо-франко- акерккааской политакн в отношсннн Герыаннн. Н е елучайвьш поэтому было появление новых ареддожс1шй трех западных делегаций по германскому вопросу. В  этих предложениях уж е не тояько не было никакого намека на то, что проводнвшаяся до сих пор правн- тедьствамв С Ш А . Великобритании н Франции политика в отношегши Германии была прав]1лъна. а . наоборот, прямо заявлялось о  ыеобходниостн приложить усилия R восстановденню экономического и политического единства Германнв с  тем, чтобы добиться на сле- ;|^ищ ей сессии С М И Д  того результата, которого не удалось в этом отношении добиться ва этой сессии. Это, конечно, 
1ш как нельзя назвать подтверждением правильжхгги американской политики в отвошевни Гериання, как это силятся теперь доказать официальные представители правительства С Ш А  в своих последних выступлениях, посвященных итогам Парижской сессии Совета ии1Ш- стров иностранных дед.В  действительности, достигнутая на Парижской сессии Совета миннстров договоренность по германскому вопросу серьезно расходится с  первоначальными ангдо-фраико-америкаискиин преддо-

скнх оргшюв общегсрианского Г <^д ар - ствениого Совета в качестве экономического и административного центра Гер- иании. с  правительственными функциями в области экономического и государственного строительства. • при сохране- ........ верховной власти Контрольного Со-5) о восстановлении общебсрлннско- го Магистрата, переставшего функционировать в 1 9 4 7  году вследствие сепаратных действий западных оккупационных властей;8) об уста1ювлении единой валюты для Берлина, исходя из согласованных между четырьмя державами положений о том, что в соответствии с  достигнутой 3 0  августа 1 9 4 8  года договоренностью меищу С С С Р , С Ш А , Англией и Францией, немсцгсая марка советской зоны будет введена в качестве единой валюты для Берлина, а  западная марка будет изъята из обращения в Бер-

женияии и планами. Белн внимательно вчитаться в коммюнике Совета министров иностранных дел. то не трудно будет увидеть в коммюнике, принятом четырьмя министрами, основные идеи предложений, которые были внесены советской делегацией в Совет мн(шст- ров в первые ж е д1Ш его работы.В  самом деле, какова была позицнл Советского Союза в германском вопросе  в Совете ышшстров в Париже? С какнин предложениями вы сы пала советская делегация, какие принципы решения германской проблемы она отстаивала?Кратко говоря, позиция советской делегации сводилась к тому, чтобы ускорить урегулирование германской проблемы с  целью восстановления единства Германии как миролюбивого и демократического государства, а  также подготовку и заключение мирного договора с  Германией на оою ве потсдамских принципов. являюн1егося одним iia важнейших условий обеспечения международного сотрудничества и безопасности народов.Советский Сою з твердо стоял и стоит за точное и последовательное соблюдение Потсдамского соглашения, отстаивая восстановление экономического н политического единства Гермаг1НН, создание единого. мирол!Обивого демократического германского государства, возвращение Германии прав свободной н равноправной миролюбивой нанки.В  этом и заключалась позиция Советского Союза на Парижской сессии Совета министров иностранных дел. Этим определя-тись и те предложения, котопые были внесены на этой сессии советской делегацией, а иисшю:1) о безотлагательной подготовке мирного договора с  Германией с тем, I  чтобы в проекте договора был преду- I смотрен вывод из Гериан(<н оккупацн- ' онных войск по истечении одного года I после заключения договора;восстановлении деятслыюстн Контрольного Совета в Герианнн на ] прежней основе, как органа, прнзванно- I го осуществлять верховную власть в I Германии; восстановленнн Межсоюзной I Комендатуры Берлина для координаинн I общегородских мероприятий по управ- I лению Берлином и для обеспечения ] нормальной жизни Берлина в целом;'■  о создании на основе существую- I настоящее время в восточной н I западных зонах немецких эконоыиче-

Однако все эти предложения советской делегации встретили упорное со- протнвдеинс Министров Иностранных Д ел  С Ш А . Великобритании и Франции. Даж е предложение о  завершеинн работы по подготовке процедуры составления мирного договора нс было принято под тем предлогом, что имевшийся уже проект процедуры устарел и требует якобы корсщюй переделки. Однако никто из министров и. в первую очередь, aMepiiKaiicKHii Министр Иностранны.х Дел Лчесон. который больше всего возражал против обсуждения на данной сессии вопроса о  .мирном договоре с Германией, не могли сказать, что именно нужно изменить в упомянутом проекте процедуры.И з сказанного ясно, что в германской вопросе Советский Союз на Парижской сессии С М И Д  последовательно придерживался своей приниппиальной nosHtiHH, полностью соответствующей Потсдамскому соглашению, отклоняя всякие НОПЫГШ1 отойти от приииипов потсдамских решений в германском вопросе.'В  результате греи западным дедегп- циям пришлось изменить курс. Они вынуждены были подумать о другой основе для урегулирования некоторьис вопросов. касающихся Гер^щнии, чем указанный выше меморандум. Такой основой н ивились, 3 конце концов, советские предложении.luiK >̂11 ни старались три запед:1ые правительства отрицать это. но остается фактом то. что согласованное между четырьмя министрами коммюнике построено в духе советских предложеннй1Разве ото не подтверждается ’  пунктом вторым коммюнике, в  котором говорится. что чоккупационные власти в свете намерений министров продолжать свои усилия в целях доспшчения вос- стапоплення экономического и политического единства Германии будут консультироваться совместно в Берлине на четырехсторонней основе»? Разве не об этом говорят также и другие пункты коммюнике, пред1'с.матрнвающие такие мероприятия, как четырехсторонние консультации по управлению Берлином, участие в консультациях немецких экспертов. установление между немецкими руководящими органами восточной и западных зон более тесных экономических связей, расшнренне торговли мен<- ду восточной II .западными зонами, а также между Берлином и зонами н т. д .?  _Эти пункты представляют собой явный отход трех министров от своей прежней позиции, заключавшейся в том. чтобы решать гормапские вопросы без участия Советского Сою за, как об этом правительства С Ш А , Англии и Фракции договорились между собой в Лондоне в 1 9 4 8  г . и подтвердили это весной 1 9 4 9  года в Вашингтоне.Теперь на Парижской сессии Совета министров, правительства С Ш А . Англин и Франции сочли необходимым согласиться на четырехсторонние консуль

тации по германскому вопросу, вместо трехсторонних консультаций, которые они стали практиковать в последние два года, грубо нарушая принцип Потсдамского соглашения.В этой связи нельзя нс остановиться на той части заявления г. А чссона пресс-конференции в Вашингтоне от 2 3  нюня об итогах Парижской сесенн С М И Д . в которой г. Ачесон утверждал, что якобы усилия С Ш А  'направлены на то, чтобы предоставить немцам чевобо- ду в их собственных делах» и «ослабить контроль оккупационных властей». II что будто бы Советский Сою з «не осмеливается цоегуннть таким же образом ».Но это утверждение несерьезно н лишено основания. В  самом доле, если бы было так. как заявил г. Лчесон, то чем же объяснить, что и он, и его западные коллеги решительно возракиин против всех преддожен(<й советской делегации. направленных именно на то. чтобы восстановить единство 1'ерманнн и предоставить немцам «свободу в их со^твенны х делах» I Разве именно министр С Ш А  и поддерншвавшне его министры Англин и Франции, не отклонили предложение советской делегации о создании немецкого общегерманскою Государственного Совета, на основе экономических немецких органов, действующих в западных и восточной зонах? Разве они не отклонили также другое предложение советской делегации — рекомендовать немешшм экоиоинческим органам восточной и эападщях зон создать координационный экономический орган? Разве министры С Ш А , Велико- брнтанпи н Франции не отказались оказать созданию такого органа и е ю  деятельности необходимое содействие, па чем настаивала советская дедегацин? Разве они не отклонили также советское предложение восстановить обще- бердннский магистрат к ис отвергли предложение С С С Р  рекомендовать немецким руководящим эконо.мнческим органам восточной и западных зон учредить экономические представительства в целях, между прочим, развития торговой и вообще экономической дея- телыюстя этих немецких органов? Н аконец, разве ие делегации С Ш А , Велн- кобрнтанин II Франции отвергли предложения Советского Сою за о подготовке мирного договора с  Германией и об установлении короткого срока для вывода оккупационных войск из Германии? Что ж е касается вопроса о создании общегерианского демократического цравнтельства. то разве три западных министра не показали на Парижской сессии, наснодько им нежелательно рб- разованне такого правительства?Как же в свете всех этих нооспорп- ны х фактов мог г. Лчесон позволить себе заявить, вопретш очевидности, что С Ш А  стремятся предоставить немцам «свободу в их собственных д е лах», а Советский Сою з, якобы, не желает предоставить немцам «свободы в их собственных д едах»?Н а  той же пресс-конференции г. А чесон заявил, что в успехах, достигнутых в восстановлении Западной Европы, он предлагает искать объяснение того, что произошло в Париже. Я  считаю нужным по этому поводу заявить, что н о ' об успехах, а о неудачах «плана Маршалла» надо было бы говорить, если считаться с  фактами, известными всему миру. В  самом деле, если «план Маршалла» оказался успешным планом, то

С Ш А  и заменен другим министром? Я думаю, что именно в неудачах «плана Маршалла» следует видеть одну из причин отхода трех министров на Парижской сессии от их иервоиачалыюй так называемой «твердой политики».Что касается вопроса об Австрийском договоре, то на Парижской сессии удалось договориться по этому вопросу вследствие того, что правительствам С Ш А , Великобритании и Франции пришлось изменить свою позицию в этом деле и сиять свои возражения против законных требований советского правительства в откошении бывшей германской собственности в Восточной Авст-витсльств признать законные права встского Сою за на это имущество и служил главным препятствием к достижению соглашения по австрийскому вопросу, хотя обсуждению Австрийского договора одни заместители министров иносгранньа дел посвятили более 1 6 0  заседаний.Соглашением о договоре с  Австрией были урегулированы и другие ваншые вопросы, остававшиеся спорными между Югославией и Австрией. Югославии были обеспечены се 9;юномичесине интересы путем передачи ей австрийской собственности на югославской территории. Бы ла обеспечена также и защита прав словенского н хорватского национальных меньшинств в Бургенландст Карннтии II Штнрии. Относительно югославских тсррнториалыш.ч претензий к Австрии надо сказать, что уж е два года тому назад, т. е. задолго до Парижской сессии Совета министров иностранных дел, прсдсташ1тели Югославии вели за спиной Советского Сою за тайные переговоры с представителями Англин в лице Ноэль-Беккера н государственного министре Макнейла, но не добились от них никаких уступок. Ясн о, что за последствия таких закулисных переговоров Советское правительство ие может взять на себя никакой огветствеи- ностн.Говоря об итогах Парижской сессии Совета министров иностранных дел. следует отметить наиболее важный итог. —  это несомненная неудача курса политики на раскол Германии, из обострение международных отношений, и несомненный успех курса политики на восстанов-чеине единства Германии, на улучшение международных отношений, на международное сотрудничество.Таковы итоги Парижской сессии С о вета мнинстров иностранных дел.Что касается вопроса о подготовке условий для созыва Парижской сессии Совета министров иностранных дел. то в этом деле, как и.эвестно, имели место некоторые взаимные уступки как со стороны трех западных правительств, так и со стороны Советского правительства. Советское правительство заявило, что оно согласно снять транспортные и другие ограничения, если три западные правительства в свою очередь согласятся сиять свои тра1к:портиые и иные ограничения, откажутся от бойкота сотрудничества четырех правительств и пойдут на восстановление Совета миннстров иностранных дел. Три правительства пошли на эти уступки.Я  думаю, что и в дальнейшем придется пойти на некоторые взаимные уступки, совместимые с  основами Потсдамского соглашения.

Э К З А М И Н Ы  В  В У З А Х

Сч астл И выеОколо дверей аудитории толпились возбужденные юноши и девушки, вполголоса иерегоиариваясв друг с  другом. Это—выпускники химического факультета Томского государственного университета.А  там. за дверью, в большой, светлой комнате сдавал свой последний государственный экзамен Андрей Колосов, их товарищ. Наконец он вышел из аудитории.—  Андрей, что ты так долго? — бросился к нему юноша среднего роста, с  орденскими ленточками на пиджаке.— Н у, как сдал?—Поздравляс»}, —  раздалось сразу несколько голосов.Л идррй был счастлив.Улыбающийся, наполненный светлыми мыслями о будущ ем, он вышел на крылы(о. Летний ветерок раздувал его темные волосы. Андрей поправил их рукой, сделал еще несколько шагов по аллее и остановился; там, в аудитории его друг Ломов ещ е отвечает на вопросы  экзамниатора. Андрей быстро побеж ал  вверх по лестница, сияющий Л омов ун1е шел ему навстречу. Друзья вышли на улицу.— Как быстро пролетели этн пять лет! Правда. Андрей?Они невольно начали вспоминать годы, проведенные в университете.С  первого курса студенты Колосов . и Ломов упорно занимались, активно 1 участвовали в общественной жизни. Обязанности комсорга, затем членапрофсоюзного бюро факультетской орга-

Ответствениые задачи стоят перюд советским здравоохранением в настоящее время. Яеобходпмо приблизить квалифицированную медицинскую помощь к трудящимся города п деревни, оздоровить труд и быт. коренным образом улучшить медиинпскую помощь детям. Почетная роль i: проведении этих мероприятий принадлежит санитарным врача.м н поднатрьи.Н а  государственных экзаменах в медицинском институте в ..том году от выпускников требовалось, знаяно основ передово/} M inypH iicw li биологяи и оо- иимание значения этого учения для теории II практики советского здраво- о.хрансння. Окаштив^ющив доллжы хорошо 'знать роль русских и советских ученых в развитии отечественной и мировой медн11И1-)|| и гигиены, их приоритет в медицинской науке, отчетливо представлять прииципиа.чьиую разницу в постановке дела здравоохранения в Совстскои Сою зе и зарубежных капиталистических странах.Государственные экзамены показали, что выпускники санитарного и педиатрического факультетов института успешно справились с  поставленными перед ними задачами. Они обнаружили хорошие специальные знания, умело доиоистрнровалн перед членами комиссии свои практические навыки. Почти все выпускиики правильно поняли стоящ ие перед ними производственные задачи: овладели орга1ш заииот1ымн навыками.Наилучшую успеваемость студенты санитарного факультета обнаружили по специальным гигиеническим дисципли-
Профессор Л . Ф Е Т И С О В , председатель государственной экза- меяацнопной комиссии, доктор медицинских наук.

Газета „Унита“ об антикоммунистическом 
терроре клики Тито

Университет выпустил специалистов 
ихтиологов

Р И М . 2 7  нюня. (Т А С С ). Газета «Уинга» (туринское нздаиие). ссылаясь на орган коммунистической пзргнн Свободной территории Триест газету «Ла- вораторе». сообщает, что антикоммунистический террор буржуазно-националистической клики Тито в Югославии все усиливается. На-днях в Белграде был арестован бывший командующий четвертой югославской армией, освободившей Триест 1 мая 1 9 4 5  года, генерал Данило Лекнч. В  Любляне произведены

массовые аресты коммунистов, оставшихся верными идеям наркензма-лени- ннэма. арестовано также значительное число преподавателей университета. Югославские тюрьмы заполнены коммунистами подобно тому, как это было в период гитлеровской оккупации.Стало также известно, что полиция Тито соорудила большой концентрационный лагерь вблизи города Лонья; в лагере уж е заключено 8  тыс. коммунистов. Среди них много зкеищин.

В  университете закончили защиту дипломных работ студснты-ихтио.тоги, специалисты рыбного дела.Студентка Плотникова на «отлнч защитила работу на тему: «Упитанность японской скумбрии». Работа имеет большое практическое значение м я  рыбной промышлсшюстн Лальисю  стока. Плотннкова установила, чт июле скумбрия отличается наибольшей упитанностью, в соответствии с  этим нужно организовать .тов этой рыбы.Студентка U . Н . Докучаева в csi работе описывает новый вид паразита чебака. Студентки Соломоповская. Лу-
Важнейшая задача

комсомольских организацииКомсомольские организация нашей 
I Ьбластв под руководством партийных Шорганизаций немало сделали для улуч-■  шення постановки политического про- ■ с ^ е т е 1шя комсомольцев и иесоюзиой f  молодежи.Больш ую роль в улучшении полнти- 
I ческого просвещения сыграл X V I I  лле- 
I нум Ц К  В Л К С М , установивший четкую I систему политического образования мо-■  лодежи я твердые сроки начала и окон- 
I чання учебного года. Руководствуясь 1 эт и н  постановлением, комсомольские 1оргакязации области создали 1 .1 6 8  
I кружков и политшкол, в которых занн- 
I калось 1 6 .0 0 0  юношей и девушек. I 1 .5 0 0  комсомольцев обучались в сети 
I партийного просвещения. Большая■  часть комсомольского актива повышала 
I свои знания на заочных отделениях 
I высших н средних учебных чаведспий. I Увеличилось число комсомольцев, нзу- 1  чающих марксистско-ленинскую теорию I  самостоятельно.Улучшается гачество пропаганднет-■  ских кадров. 2 5  процентов пропаганди- icTO B  —  члены п кандидаты партии, I большинство имеет высшее или сред- 1 н е с  образованиеЧ  В мае—июне проходили итоговые со- 1г>еседоваиия молодежных политкружков. 1М ногие слушатели проявили высокую Вактнвность на этих собеседованиях и ■ показали глубокие знания. Это евнде- Ительствуст о том, что у молодежи воз- 1 р о с  интерес и марксистско-ленинской 1тсорин.В Томске 3 .0 0 0  комсомольцев I несоюзной молодежи успешно за- 1кончилн учебный год. Комсомольцы Вкарандашпой фабрики, элсктро.'|ам1юво- Шго завода, фабрики «Сибирь» и других 1лреднриятнЙ и учрсхщсинй серьезно |эан н м ал н сь  повышением своего идейно- юлитичсского уровня и на итоговых ■ занятиях показали хорошие знания.Уепоипю закончились занятия в 41 ■ моледеншом иилиткружке Молчанов-

ского района. Комсомольская организация Могочниского лесозавода добилась того, что все 7 2  комсомольца изучили програи.мный материал в кружках н на итоговых собеседованиях уверенно отвечали на все вопросы. Особенно хорошо усвоили мцтериал тт. Бобиев. Анисимова. Халидулина. Сомкни.1 3 3  комсомольца Александровского района в текущем году изучили биографию И . В . Сталина. Прочные знания на итоговых занятиях показали комсомольцы колхозов; имени Ворошилова, «Дальний север», «Красный север», «Красный партизан».Однако при подведении итогов учебного года выяви.чось много существенных недостатков. Пренще всего, некоторые райкомы В Л К С М  формально отнеслись к комплсктоваиню сети комсомольского просвещения, при зачислении комсомольцев к кружки и политшколы не учитывали уровня их знаний и п о - , лнтичес1юй подготовки. Так , работники Томского сельского jiafluoMa комсомола все номилектование провели, не выходя из иомещелия райко.чз. В  первичные организации было сообщено, какие политкружки необходимо создать. В с е ' это было сделшю без учета наличия , пропагандистских кадров, без у ч е т а , подготовки комсомольцев той илц шюГ| организации. Это привело к тому, что некоторые круинш, которые числились в свояках райкома, так и пс провели ли одного занятия за весь учебны!! год. Пз 1 9 5  кружков и концу учебного года закопчлли програм.му только 4U .Сушествопиые недостатки имелись в работе комитетов по подбору н воспитанию пропагандистских кадров. IVcaii- ский райком В Л К С М  утвердил большое количество руководителей к(;ужков с  пе- закоиченлым с)>елним и даже с начальным обра.зоваинеи. Нс имея опыта работы 11 необходимой политической подготовки. .VHoriie принагаиднегы не смогли организовать учебу в кружках на высо

ком идейко-политическом уровне, не заинтересовали слушателей. И ие случайно. что многие юноши и девушки перестали посещать занятия.Райкомы В Л К С М  недостаточно оказывали помощи руководителям кружкой в повышении их теоретических знаний и овладении методикой проведения занятий. Семинары, консультации и совещания пропагандистов проводились редко, опыт работы лучш их пропагандистов не обобщался и не распространялся. Томский райком В Л К С М  за весь учебный год провел только одно кустовое совещание пропагандистов, а  ПарабельеюЩ райком комсомола не собрал их ии разу. Все это свидетельствует о том. что некоторые комитеты комсомола недооценивают роль пропаганднетз, как центральной фигуры в сети комсомольского просвещения.Качество и содержание работы многих нруанюв далеко не соответствует тем требованиям, какие предъявляют большевистская партии. Цситралы1ын Комитет В Л К С М . Нередко занятии проводились сухо , неинтересно, без связи с  жизнью комсомольский организанкн. Зачастую живая беседа подменялась вопросно-ответным методол!, что вело к механическому заучиванию отдельных фактов и положений, а нс к глубокому осмыслннанню учебного материала.X I  с-ьезд В Л К С М  обратил внимание комсомольских орга11и;1апнй па необходимость дальнейшего улучшении нолн- тического проснещения а комсомоле. Задйча комсомольских органнзаци)! на-  ̂шей области состоит в том, чтобы и с ! допускать недостатков, которые Л1е ш ал и ' бы усиеишой ор г а т ш н и н  иолитическо-1 го просвещения молодежи. ,Ц К  В Л К С М  принял постановление • « О  подготовке к новому учебному г о д у , в системе политического просвещеиия и ; комсомоле». Центральный Ком итет'тре-' бует уж е сейчас широко развернуть работу но подготовке к новому учебному году, за месяц до начала занятий | закончить комплектование кружков и политшкол, утвердить сеть политического просвещения на бюро райкомов н горкомов В Л К С М . IВыполнить это nocTaiioB.'ieiine, орга- ни.юкашю встретить новый учебный г о д ' — боевая задача комсомольских органов и первичных организаций. i

В  нашей области подготовка к иово- ЛЧ' учебному году в комсомольской политсети уж е началась. Определяются формы учебы комсомольцев и иесоюз- ной молодежи, создаются кружки и политшколы, подбираются пропагандисты. Кировский райком В Л К С М  провел специальное совещание секретарей );ервнч- ных организаций. Н а совещании намечены мероприятия по подготовке к учебному году. Секретари и члены комитетов ряда комсомольских оргапиза- 
11ИЙ проводят ипдивилуальные беседы с юношами и девушками, выявляют их политическую подготовку, рекомендуют им избрать ту или иную форму учебы.Н о такал работа проводится далеко не во всех рапоиных организациях комсомола. Кеткевпнковский райком В Л К С М  и его секретарь тов. .Т ыщ енко ис извлекли уроков k ;i итогов минувшего учебного года. В  районе ни один молодежный политкружок не справился с  учебной программой. Однако к сейчас райком В Л К С М  не проявляет должной заботы о подготовке н новому учебному году.I'opKoswM II раикохюм комсомола необходимо принять все .меры к усилению подготовки к новому учебцо.му году. В  прошлом году некоторые первичные комсо.мольскне организации создавали кружки по изучению Устава В Л К С М  отдельно от пружков но изу- чеиню обществешюго и гоеударствемио- го устройства С С С Р . Сейчас этого ие должно быть. В  начальных политкружках надо изучат!! н общественное и государственное устройство С С С Р  и Устаи Г5ЛКСМ. В круижн и иолитшко- .чы следует привлечь широкие массы молодежи, нс состоящей в ко.мсомоле.В  связи с  тем. что в минувшем учеб- 
1Ю.Ч ro.'iy часть кружков и политшкол не .завершила и.зучения программы, необ.ходимо продолжить работу ;)тих кружков и политшкол в ИОВОМ учебном году. По окончании изучения ррогра.м- иного .материала, комсомольские организации должны определить, учитывая желание комсомольцев и молодеяги. формы их да.чьиейшей учебы.Г.чазиое внимание необходимо уделить улучшению состава нропагаидн- стон. KoMiiTcTbi комсомола с  помощью партийных opraim.’iauiiii должны подобрать руководителями комсомольских

политкружков ф-чш ую часть иителлн- генцнн. людей политически грамотных, любящих и желающих заниматься политическим просвещением молодежи.В сех руководителей начальных политкружков необходимо утвердить на бюро райкома В Л К С М . Кавдндагуры руководителей политшкол и кружков по изучению истории ВК П (б). биографий В . И . Лепина и И. В . Сталина, руководителей семинаров пропагандистов н консультантов надо оиестк на утверждение партийных организаций.Д о начала занятий при жаждой райкоме и горкоме В Л К С М  должны быть органи.эоваиы постоянно действующие семинары пропагандистов. Работу семинаров необходимо строить в соответст- нршраммами кружков н полит-

В ы п у с к  у ч а щ и х с я  в  ш к о л е  
р а б о ч е й  м о л о д е ж и

шкоВ  минувшем учебном году слабо осуществлялся контроль, мало оказывалось помощи комсомольцаи, изъявившим желание заниматься самостоятельно. Для них редко пронодилнсь лекции и семинары, 1шд11видуалы1ые н групповые консультации. Никто ие требовал от них личных планов учебы. В  новом учебном году этот недостаток надо устранить.Комитеты комсомола обязаны обратить особое внимание на организацию учебы комсомольского астнва. Необходимо добиться, чтобы ка1кды|'1 комсомольский активист систематически ио- ьышал свой ндойный уровень.Постановлеинс Ц К  В Л К С М  о  подготовке к моному учебно.му году подчеркивает. что успешная работа сети политического просиещ етш  во многом зави- с<1т от ucccTOpuiiiicii иргапизациоиио- техиичесьой подготовки. Следует перед .чаиятнпми ироосстц собрания слушателей, выделить н утвердить старост круж’ков н политшкол. Комсоиольсние оргаиизации должны позаботиться о том, чтобы ка;кдьп1 кружок и политшкола были обеспечены помещением.Своевременная и хорошая подготовка i; началу учебного года в ко»1СОмольскоЙ 1 политсети будет способствовать улучшению работы комсомольских оргаии- .зацнй по политическому воспитанию молодого подрастающего поколения.

А . С О Л О В Ь Е В .
Летний О Т Д Ы Х  учащихся 

Вокзального района

т
низацин н нгитатора Колосов успешна сочетал с отличной учебой, с научно- исследовательской работой.Уж е с  первого курса Андрей начал специализироваться в области фи.знче- ской хинин. Работал в научно-нсследо* вательском кружке. 11ри11ииал участие в городской научной копферспцнн, руководил научно-исследовательской работой студентов па факультете. В  апреле 1 9 4 9  года Колосов вступил в кандидаты ВКП(б).Жизнерадостный и энергичный Ломов. с которым они часто вместе занимались практическими лабораторными работами, пн в чем не отставал от него.Теперь друзья стоят на пороге большой самостоятельной жизни. Перед ними светлая дорога, прекрасное будущее—развивать и продвигать дальше советскую науку, самую передовую науку в икре.

F*
Их э т о го  сегодня в кашей стране — счастливых юношей и девушек, успешно окончивших высшие учебные заведения, и среди них выпускники химического факультета Томского государственного университета; Колосов. Ломов, Фнрюлкиа, Ветрова, Хромова и другие. Родина дала им высшее образование, н опн полны решимости приложить вес 1юлу^еш1ые знания, все свои молодые силы к ее дальнейшему расцвету. Т . Д О Р О Ф Е Е В А .

Государственные экзамены на санитарном 
и педиатрическом факультетахнам. Процент повышенных оценок по гигиене труда равен 8 5 .9 .  По гигиене питания тоже больше половины оценок «отлично* и «хорош о». По комму- нальш»! ГЦП1СНС. по 1<л1шичесш1и лн- сциплинни студенты санитарного ф акультете иоказали успеваемость более высокую, чем в прошлом году.Эти результаты свидетельствуют о том. что студенты санитарного факуль- тста сознательно н с  боль’ним интересом отнеслись к избранной нмн спецн-иш т>о” 'лых лет. улучшили методику нреподазання.Студенты ''педиатрического факуль- 

1в в <  ^ ш у ч ш у ю  успеваемость показали 
110 нифешщонным болсзняы. хцрурпш  II д епж м к болезням. Отличные н хорош ие оценки состапнли по этим предметам более двух третей всех отметок.Среди студентов, выдержавших государственные экзамены только па «отлично»,—тг. Киреева. Новикова. Фролова, Поэдеева. Тимофеева, Тузов (санитарный факультет) и гс. Бнкеева, К у>  нсцова, Сурова (педиатрический факультет).Санитарный и педиатрический факультеты Томского медицинского института в этом году дают стране 140 высококвалифицированных санитарных и детских врачей, могущих уснецшэ разрешать задачи социалистического здравоохранения.

кашенко, Тарасова, Горбунова и П узанова представили работы по изучению фауны одного из иитсресиейших озер Советского Сою за — Телецкого. Работы этн будут использованы Алтайским государственным заповедником.В  составе амурской экспедиции по изучению биологии амурской неты и горбуши работали студентки Кузнецова и Мирошниченко.Сейчас днпломнпки получили назначение на места своей работы. Часть из них едет на Дальний Восток в ведение Тихоокеанского института рыбного хозяйства и океанографии, часть остается в Сибири. Другие поед1'Т в Ка- рело-Финскос отделение Всссоюзмого института рыбного хозяйства.

'Успешно закончились занятия в школе рабочей молодеткн Томского електроиеханического завода имени Вахруш ева.Учащ иеся Балаев и Абросимов получили семилетнее образование. В  их сЕндетельствах — хорошие и отличные оценки. Н а производстве эти молодые рабочие выподиллк нормы на 2 0 0  — 2 5 0  процентов.Слесарь ремонтно-механического ие- х а . восиитапинк ремесленного училища 4 комсомодецютахановсц В . Палом- ских закончил 7 классов.Н а вечере, посвященном выпуску учащихся, рабочие блшюдарили преподавателей, дирекцию завода и заводской комитет .за предоставленную им возможность получить семилетнее образование. Они обешадн работать еще .лучше II повышать свое образование.

Более двух тысяч школьников Вокзального района отдохнут .четом в пио- нерсин.х лагерях. Многие учащиеся сделают интересные походы по родному краю.Для школьников, оставшихся в городе. было организовано цуляпье. посяя- шешюе окончашпо учебного года, проведен пионерский костер, на котором выбраны делегаты на первый об.тастной слет пионеров.I Среди делегатов — ннонеры-отлични- ки. активные участники общественной работы Бэлла Лабзовская, Лчиа Дегтярева, Витя Сахариь, С аш а Аф анасьев, Оля Гайдарова и другие.И . С К И Б А .гкрстарь Томского обкома В Л К С М  до иропагаиде и шнтацни. П. З О Т О В , секретарь Вокзального райкома ко.мсомола.
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Ч е л о в е к  р е ш а е т  
с у д ь б у  у р о жа яо  звеньях высокого урожая в колхо- ве «Красный снбкрян», Тоисксио района. стали говорить давно. Одни доказывали, что па землях Томской области нечего н думать о  высоких урожаях. Другие убеладалн. что не зевшя решает исход дела, а  труд человека.Звеньевой Федор Васильевич Вершинин молча слушал разговоры одно- се.тьчан н в споры не вступал. Но сердце хлебопашца не могло быть равнодушным к тому новому, что овладевало умами передовых колхозняков.Федор Вершнннм замечал, как много радости прнноснт человеку осень, если к земле приложен труд весной и леток, н каким горьким бывает разочарование, если труд подменяет слепая надежда на милость природы. Значит дело не в земле, а в знаниях, в пауке, в любви к  труду, в беспокойстве за каждое брошенное в землю зерно. С оветская власть создала нового человека. который день за днем становится полновластным хозяином природы н диктует ей свои требования.Осенью 1 9 4 7  года Вершинин собрал свое звено, и люди услышали от него взволнованную речь:—Ннвто ПС скажет, что мы работаем Плохо. Трудимся, не покладая рук. А  посмотригё на хлеборобов Дона, Кубани, Украины, Алтая) Такие ж е люди как мы. а  урожай собирают в два—три раза больше. 4eti мы.Посоветуйтесь со своим сердцем, может оно вам что-нибудь подскшкет. Что касается меня, то я задумал положить 8 основу на будущий год нормы передовиков сельского хозяйства. 2 0 — 2 5  центнеров с  гектара мы можем н должны собрать.— Что ты, Федор Васильевич, разве можно сразу за такие нормы браться? А  вдруг провалим? Позор па весь колхоз! —  сказала одна из женщин.— К  тем, кто берется за новое дело, позор не придет. — ответила за звеньевого Аксинья Николаевна Вершиинна. — Звеньевой говорит дело. Давно пора перейти нам к работе по-1ювому.Повернувшись к звеньевому, А к синья Николаевна решительно сказала:— 2 5  центнеров с  гектара собрать можно. Эп) нам под силу.—  2 5  центнеров! Ведь это ж е 1 5 0  пудов! Сгрйшно. Аксинья Нннблаеввз. Невиданное эго дело. —  опять заговорила та ж е женщина.—  Н у, ндн в другое звено. Может, там жизнь будет поспокойнее.—  Д а  я ничего, я только так, —оправдывалась колхоз1ш ца. —  Как щ  мне без звена? *В  ту ж е осень звено облюбовало участок, на itoTopoM предполагало развернуть борьбу за ВЫС01СИЙ урожай. Этот участок должен был стать ареной борьбы lae просто за пысокче цифровые показатели, а за утверждение веры людей в силу iiayitH. агротехники. Звено Вершинина должно было стать ведущим в колхозе, открыть возможности к быстрому подъему урожая на больших площадях.Вершнни{|цы взялись обработать 2 0 ,4  гектара земли. Зимой они вывезли на свой участок много возов перегноя. собрали золу. После сева была проведена подборонка по всходам. Все это способствовало лучшему развитию и воспитанию растений, усиливало ка- копле1ше питательных веществ в почке. сохраняло влагу.По мере развития пшеницы звено дважды провело прополку: одну общ ую . другую сортовую. Сортовая прополка нужна была потому, что звено выращивало семенную пшеницу.Когда хлеба созрели, звено собр^до урожай вручную и частично простейшими машинами. Скирдование ш.'ш круглосуточно, люди дежурили у своего хлеба до сдачи его в амбар.Подсчет урожая показал, что с  каждого гектара собрано по 24 центнера. Одно звено дало стратго по'от три ты- сяч1т пудов высокосорпюго семешюго зерна.

Т е . кто ве верни в  такой урожай, почесывая затылки, говорили:— Ишь ты. земля-то оказывается у нас какая. Родят столько, сколько ей велено.Начало было сделаио. Советская наука, в сочетании с  самоотвержегапям трудом, показала людям пути борьбы за высокий урожай.Но уж  таков характер советского человека: всегда ус!{орять шаг в своем двияшшш вперед. У спех 1 9 4 8  года не вскружил голову вершишшскому звену. Колхозники решили бороться за еще более высокие показатели. Теперь у них могло быть мнс*о последователей, н не к лицу им было после первого боя уходить с  цередяего края.С  наступление! звгмы звепо щжня- лось за серьезную учебу. Подолгу сидели вершинннцы с колхозным агрономом Абрамом Павж)внчем Хмелькнц- 
1ИМ . слуш ая его лекции и беседы о мичуринской биологии, ■ о травопольных севооборотах, о ваиснейшнх реше»гаях партии и правительства по в<^поосам подъема сельского 'хозяйства. ,В  новом году звепо обязалось собрать по 3 0  центнеров с  гектара па площади 2 4  гектара. В  зимние месяцы на поля было вывезено 2 5 0  тони перегноя, заготовлено 5  тонн залы. В  .'wiro- товке золы звену оказали помощь школьники. Часть этого удобрения Вер- шн;жн внес в почву в период перепашки зяби и подъема паров, часть будет использована теперь в виде подкормки.Федор Васильевич работал на полях при внесении удоб1>ен1й1. следил за качеством перепашки, сам сидел на сеялке в период сева. Агроном ХмеЯышц- I кий был первым советчиком звена, часами не покидал его полей.Посев был проведен по всем правилам агротехники в строго установленные сроки.Холодные дни мая н первой половины июни задержали рост растений. И хоть трудно было о}кидать в те дни появления всходов, колхозники CHte- дневно выхолили на поля, —  не появились ли зеленые ростки?RaicoHeu солнце пригрело, показа- .'1нсь дружные всходы. Радостно стало |у  людей на сердце.I Агроном Хмельницки)!. председатель I колхоза Савочкин, обходя поля, ешкло- 'няются к земле, перебирают руками топкие тсмпо.зеленые ростнн.—  Хлеба здесь будут стоять стеной —  высокие, густые, с  кр>'1пю налитым колосом. —  roBopiiT агропом.Все звено любосио ухаживает за посевами, ешеднеапо ведет выборочную пропо.нсу.Вот трудятся на участие Аксинья Николаевна Вершинина, с  ней рядом Ольга Владимировна Вершинина, дальше —  другие колхозницы. Они пришли сюда рано утром, уйдут поздно вечером. Звено Федора Васильевича соревнуется со звеньями Егора Никитича Вершинина и Александра Изотова. Всем дорога колхозная честь, и они хотят сдержать слово —  дать стране прекрасное семенное зерно.Кшкдое утро на поля звегта приходит бригадир Сергей Прокопьевич ВерШп- Н1Ш. Он определяет группу засоренности, норму выработЕШ. сроки окончания прополки. В  результате соревнования нормы в эвене выполняются па 1 2 0 — 1 5 0  гфоценгов. Оплата труда — по индивидуальной сдельщине.После обще)) прополки в момент колоше1!ня звено проведет сортовую, прополку.Н а поля звена Федора Вершишшо смотрят все колхозишш. Молодые хлеба радуют быстрым ростом н чнето- тсй. труд передовиков придает энергию другим, учит их честному отношению к делу. Не.чьзя еш е точно определить, сколько центнеров с гектара соберет в этом ^оду звено, но одно ясно —  труд людей онупнтсл сторгщей. И  вряд ли теперь (зайдется в колхозе «Красный сибнряк> хоть одни человек, которйй сетовал бы на зем.чю. К . С У Ш К О .

На пасеке кплгоза J m m  ребята^ в  детеж он с а д у  №  Ю
Ваелш} -анвут- дета в детском 

J b  SO воопвиелрахаассы. Цеяый девхг 
раадаетеа же вееемД смех., В деилвд! 
СЩГ7  с&етхю» e*.4(jju н уюгао.*В се здесь привлекает детей.^ Т а к  кукла пшр<м(0  оперыка глаза и просятся руки, там матшша ждет иаленыгого водителя, там (шига рассказывает ня- терссяые сказки. Вот трехлетний пяжс- пер Боря Нуэвепов соорудил из кубиков башню, худсбшглки Валерик Ильин. Надя Маковская. Тина Квитко трудятся над бумагой, в  их услугам карандаши и iqjacKB. А  поодаль маленькая руко- дельннсю Гавя Свелкова склонилась над вышивкой и ' яа салфеточках вырастают диковинные листы. Все желания, все вкусы детей удовлетворяются окруасаю- щимв их игрушками и пособиями.

ра вавп . Посае завтрака все з о к я ш  д елом. потом прогулка, веселые игры ва1 площадке.После прогулки обец. По ововчаяню вкусного н сытного обеда приятно <тг- дохяуть в мягвой. чистой постели. Пос^ ле отдыха —  полдвше. В  восемь часовг-^ вечера летя уходят домой. Сейчас кш - лектнв детсада готовится к выезду ка дачу.Спокойво идет мать па производство^ Она знает, что ее ребенок находвтся в. надежных руках, что он живет я развивается в хорошей обстановке, сыт и весел. Коллектив детского сада крепкий, знающий и любящий свое дело. Такому коллективу можно доверить детей.Роднтелв; Н О В И К О В А , К В И Т К О , К О Н О Н О В А . Л Л Н О В Е Н К а
В доме отдыха „Ключи*

«Друж ны е т а » , Асиновского района. Андрей Петрович Нсбаев за последшгс три года увеличил количество пчелосемей с 2 0 0  до 3 5 0 . Валовой выход меда за этот период составил 3 1 .7 8 5  ;си- лограииов. Воску тов. Небаев получил 5 8 0  килограммов.А ндрей Петрович повседневно осваивает тсхннну пчеловодства. Он любит пчел. Н а пасеке образцовый порядок. В  канщом улье — новые соторамкк. Ульи —  двухстеикые, геплые.Н а пасеке имеются наблюдательный улей н переносная палатка для осмотра пчелосемей в любую погоду. Тов. Небаев еедст календарь погоды, цветения всех медоносов и поступлений меда в ульи.B*v.“ i>fnc то.чько сильные пчелосемьи. Это flocTiffacTCfl. прежде всего, тем. что той. Небаев после двух сезонов iiciin- от иагок, пчелиные гнезда ежегодно заме((яег па 5 0  процентов. Молодые матки охотно червнт в све- жеотстроешгые соторамкн. Пчелы на- I рон(да(отся (цгупнее. больше ирипосяг меда в улей и ис плодят излишних I трутней.Чтобы пчелосемьи пошли в зиму сильными, пчеловод по окончании главного медосбора дает пи небольш ую возбудительную подкормку. От этого матки усиливают червлеш е. н молодых пчел в зиму иарождаетси больше.Корма для знмовкн заготовляются в соторамках из псрвосборны.х цветочных

медов не неяее чем по 2 2  килограмма на каждую пчелосемью. Кроме того, составляется страховой фонд из расчета 5 килограммов на семью.Оншакннк тов. Небаев начшмет подготовлять с  весны. В  течение лета хорошо его просушивает, белит известью и утепляет так. чтобы в зимний период в нем была постоянная температура 4— 6 градусов тепла. В  таких условиях пчелы выходят из зимовки сильными и здоровыми.После облета пчел пасечшш сразу же делает пересадку семей в чистые обеззараженные ульи, приводят гнездо в порядок, утепляет сверху, спизу и с боков.Роение тов. Небаев производит TontvKO искусственное. Таким образом, к главному медосбору создаются сильные пчелосемьи, на которые заранее приготовляется по два магазина.М ед он выкачнваег к концу дня. За ночь пчелы в ьш р ав^ случайно помятые при выкачке ячейки и ут]>ом сразу летят в поле, не занимаясь в рабочее время выправкой ячеек.Ульи на пасеке тов. Небаева расставлены в шахматном порядке, на расстоянии не менее 4—5 метров друг от друга. С  южной стороны делается за- тененне. Пасека расположена н а , возвышенном теплом месте, заашшсниом от господствующих ветров, по более опфытом с восто'шой стороны.Г . С О Л О В Ь Е В , главный зоотехник областной ичелокоиторы.

Яркое летнее соавпе ласково греет землю, сушит росу па нежной зелепп листьев.8  часов утра. Раздается сигвал к подъему. Ж кз1п> в доме отдьтха «Ключи» оживает. Из палат выходят загорелые и заметно поправившиеся отдыхающие. Ош< приехали сюда из Томской, Кемеровской. Новоспбнрской и д р у т х  областей.Свежяй воздух, соблюдение правил санитарии и гигиены и хорошее питание оказали свое плодотворное влияние на здоровье отдыхающих. Большнкство из них за короткий промежуток врам е-; ИИ отдыха прибавились в весе от 2 до

5 кп.тограммов. Они придут на производство с  1ЮВЫМИ силами и будут бороться за досрочное вьтаолнение пос- девое(гной сталинской пятилетки.Директор дома отдыха т. Смирнов, врач Имбирев и др. повседневно заботятся, чтобы для отдыхающих были созданы хорошие условия. Вместе с  друш мн отдыхающими я хочу поблагодарить руководителей дока отдыха за их теплую заботу о  нас,И . Ш А Р О М О В . нпжепер Томского областного управлс!шя лесного хозяйства.
ПО СЛЕДАМ НАШИХ ВЫСТУПЛЕНИЙ

„Бесхозяйственность”Под таким заголовком в №  1 1 9  га- [ Председатель президиума горпром- зеты «Красное Знамя» от 19 июня союза тов. Мнхеев сообщил в редак-1 9 4 9  года была опубликована заметка о халатном отношении председателя артели «Единение» тов. Веснина н кладовщика тов. Тотиянинова к хранению артельного имущества.
Ш1Ю. 4TY) указаншае факты действительно имели место. Сейчас меры приняты. Н а заведующего складом тов. Тотмяни- нова налозкено админнстрагивное взыскание. Председатель артели тов. Вес- I шш предупрежден.

Больше внимания ‘пчеловодству

к о м б а й н ы  н а  у  Б О Р Н Е

Мой опыт работыв  нынешнем году исполняется пятнадцать лет моей работы за штурвалом комбайна. З а  это время я иажэпил бо.чь- шой опыт, которым хочу поделиться с  номбайнсрахж.Комбайнеры знают, как иногда бывают велики простои агрегата в самые дорогие для уборки дни. Остановки происходят по самым разнообразным причинам: заправка машины горючим, водой, смазка, дождь, роса, поломка и т. д . Мы стремимся устранить простои, а  когда это невозможно, то сводить их до минимума.Днем в обеденную пору до осталов- ки машин штурвальный сигнализирует тем, кто в это время не работает, что нужно подготовить горючее, инструмент и некоторые запасные ч а с т . Пока они эго делают, агрегат совершает еше один круг, а  затеи останавливается. Во время остановки дополкитель((о заправляются машины, натягиваются и проверяются цепи, осматриваются комбайны и т. д . После того, как все сделано, одна сиена идет обедать, а вторая продолжает уборку. Через 20— 3 0  минут пообедавшие уж е на ходу сменяют товарищей. Опыт показал, что таким образом иож((о удлинить рабочий день на 5 0 — 6 0  минут.Произошла какая-нибудь' поломка. Если по моему определению ремонт продлится не более часа, то посгупаем так: «больной» комбайн отцепляем, а второй продолищет работать, П1<ичем пускаем его на такое расстоя1Шс. чтобы он вернулся к  моменту окончания ремонта первого комбайна. Таким образом ни одна минута не пропадает даром сверх времени, нсобходимага для устранения поломки.Кто не знает, как долго простаивает комбайн, когда идет дождь или выпадает роса. Стоит хлынуть дождю, и колхозники. обслуживаюшие комбайн, от- прав.тяются в село. Потом дождь прошел. можно работать, но людей нет. На моем агрегате стало правилом —даж е  в дождливую пору не уходить в село. В  эти часы реионтиру(отся машины.[|^ли часто нс подливать воду в радиатор, то двигатель перегревается н

приходится на время останавливать агрегат. Н а  долив свежей воды уходит много времени.Комбайнеров беспокоит мысль; как обеспечить своевременный долив вод)’! в радиатор и. вместе с  тем, не останавливать агрегат? Мы решили! этот вопрос просто и хорошо; к бункеру прикрепили бак емкостью в 4 0  литров воды. О т бака к радиатору протянули тонкий резиновый шланг, а  к баку припаяли небольшой краник. Поворот головки краника, и вода по шлангу птюходнт в радиатор. Н а этом, казалось бы. незиа- чителыюм усовершенствовании сберегается в день не менее двух часов.Н о больше всего времени уходит у комбайнеров на выгрузку зерна из бункера. Бункер комбайна «Сталниец-б* вмещает 15— 1 6  центнеров зерна. По МОНИ хрономегражным подсчетам п'ри уборке хлебов на участках с  урожайностью 2 0  центнеров с гектара (при скорости движения агрегата три километра в час), бункер наполняется через каждые 3 0  минут. Л  так как на разгрузку двух бункеров (в моем агрегате два комбайна) тратится не менеб 10 минут, то за 16-часовой рабочий день на выгрузку зерна уйдет около inrAi часов.Hai{ сберечь это время? Мы выгру- /каеи зерно на ходу. Рядом с  комбай- ирм идет бестарка в конно)! уп(>яжкс или грузовая автомашина, в которые из выгрузного шнека поступает зерно.Можно применить и другой способ. В  левой стороне (>оибаГ1на, под бунке- (ЮМ. приделывается ра.згрузочная площадка. Зерно tia эту площадку поступает через отверстие в горловине ны- грузочиого шнека, а отсюда само'геком попадает в мешок. Померс шгао;1нения меш1Ш заслонка задвигается к поступление зерна прекращается. На плосизд- ке стоят два колхозника, которцр подвешивают мешок, после наполнения сниыа(от его и передают на рядом идущ ую бестарку.Большой резерв вре.мет( — ночь. Испокон веков считают, что убирать хлеба можно только днем. Я  эндумп.пся над тем. почему пелыш работать ночью, если осветить агрегат, если комбайнер знает участие н уверен, что

В  п)х>шлои году многие колхозы Ту- гаиского района получили большие до- Х0Д1Я от пчеловодства.Пчеловоды тг. Сурння пз колхоза «1 М а я » . Ма.тахов — на колхоза iixte- на V II  съезда Советов, Рудчс:ню —  из код]юза HMciH! Крупской от продажи продукции с пасск дали колхозам тысячи рублей прибыли. Пчеловод Ефим Павлович Мннаев на колхоза «Прогресс» в 1 9 4 8  году собр:ьт от кЮкдой нче.тцсемы! по 15 килограммов меда. З а  пиревыполнепие плана медосбора он получил от ковхоза 1 Q пудов меда.Однако не асе колхо.зы борются за укрепление щ(еловодства. В  сельхозартелях «Борьба с  капиталок--. «Север» н.мсются все возможносг.1 для содержания пасек, но разводить пчел здесь тге хотят. В  колхозе «Орден Лсиш ш » нз- I сока находится в плохом состоянии.! Зимой в оышаиникс было холодно и I сы|Х), стены noMoiueHHH заражены гриб- ’ ком. Продссдатс.-н. (шлхоза топ. .Чиенн : К'' принял НЕЕкаких ;.:ер к улучшешно I содер>(;пм1ш пчел. 18  пчелосемей по- I Тш:ое же теолоягг-неес п в т-олхо-i «1 Мпг!' (эа(И!Лующ1(Г1 1шсе::ой тов-
потерь зерня не будет? Мой агрегат 
убирает хлеба почти круглые сутки. 
МашиЕЕЫ останавлнваси лишь тогда, 
когда на хлеба ложится густая роса.

Свой агрегат мы электрифициро
вали. Одна фара еезходится в передней 
части комбайна н освещает п.чошадь 
перед хедером. рсжуши1Е аппарат н траЕЕСпортер хедера. Вторая поставлена 
с левой стороны буккера и освещает 
левую сто[юну ЕЕоибайиа и разгру.зоч- 
Евую площадку. На 6алав|снрах по.дпе- 
Ениваеи электрическую лавипочку, кото
рая освещает правую сторону ковкЕбайЕва 
к плоЕцадь позади хедера. Свет от этой 
лампочки дает возможееость наблю
дать .за высотой н Екдчеством среза.

Однако убирать хлеба ночью можно 
рекомендовать лишь опытным комбай
нерам.

Некоторые комбайнеры до сих пор 
не разобраЛЕЕСь в таких вопросах — наЕШЕЮЙ СЕЕОРОСТЕЕ рЗбоТаТЬ ЕЕ КЗЕЕ ИСПОЛЬ-
зовать ЕИирЕЕну захЕЕата хедера?

Скорость 11|к>даижеЕшл агрегата ее 
шЕврЕша захвате хедера не есть что-то 
постояЕЕНое. И>ЕЕ1 110.10 ваанезрировать 
в завнсЕЕЫости от рельефа местности н 
состояЕЕия хлебов. ОдЕваки обя-зателыю 
надо использовать т1Ееты« скорость. 
Что касается ширины захвата, то лишь 
в первый день уборки, при обкатке 
машины, можно допущЕать работу на 
половину El три четЕЕертн хедера, а за
тем работатЕ) надо то.пжо вез полтлй 
хедер. Если содержат1> машнЕву в безу- 
корЕЕ.знснЕЕОМ тс.чнкческои состоянии, 
ставить у штурва-за опытших .иодей,

I с нею ничего не случится. Надо .imci- 
I внимательно смотретв- за Еюстун.тением 
■ хлебной массы, нс допускать перегруз- 
I Е,н молотилки ЕЕ ЕЕрзвильно отрегулнрб- 
, вать все рабочие звенья. М ееогов завн- 
' СЕЕТ ЕЕ от тракторвЕСта. ведущего е;ом- 
, баЯн. Опытный тракторист по состоя- 
[ нию хлебов Е1 релЕ.ефу участвЕов сам он- 

редел;1т. нг Ешкую скорость неревЕлю- 
чЕЕть ход ыашшЕЕ,. ОвЕ чувствует, с ка- 

I кой нагрузкой работает .мотор комбай- 
' на. ЕЕ регулирует захват хедера.

На хедере комбайна имеется вет- 
роЕЕОй щ((т. Но во время уборквЕ. осо
бенно ЕЕ стенвЕЫх райогжх, часто дуют 
TiiKiie ветры, что чере.Е щкт все же ле
тят колосья. Чтобы предунредЕЕть эти 
потерн, л нарастил ветровой ншт — 
сделал его ееышс* на 25 - 3 0  сантн.\ЕСТ- 
ров. Для того. ЧТ06е.1 ИЦ одни КО.'ЕОС EEC 
пропалзл. прш:репил вс глашЕи.'! балке .за ЕЕвТрОВЫМ ЕЦГГТОМ КОЛОСОУЛОШЕТГЛЬ.
Наш колосоуловнтель' —  это обыквео- 
венныН настил из досок. Для той же

Тнханович). За зеему здесь погибло 12 пчелосемей. А  потерять пчелосемью, значит потерЕПЪ десятки килограммов меда и воска.В (Еолхозе «Просвет тайги» (председатель тов. Волков) пасека Eie растет потому, что в |;олхозе пнкавс не найдут материала для нзготовлсешп ульев.
Передовые пчеловоды района вклео- 

чилЕЕсь в соинаЕШСтическое соревввова- 
нке за далы1е)1шсе повышение валового 
выхода меда и воска. О иее вэялее обяза
тельство раЗуЕСруПЕЕЕЕТЬ КОЛХОЗЕЕЫе пасеки, имеющие свывне 8 0  пчелосемей, н 
доукомплсЕстовать мелкЕге. Нужно орга- 
Енкюсать припасечвЕые участки, произ
вести госалку медоносньЕХ кустарнЕ(Е:ов. 
п.юдово-ягодных деревьев, посевы ме
доносных трав. -

Мероприятия намечены (Есплохие п 
ЕЕОобходимо. чтобы председатслн колхо
зов и члст.Е правлешЕя оказывали пче
ловодам всяческую помощь ее содейст
вие. чтобы агроЕЕОМ райсельхозотде.-ja 
по шЕсловодству тов. Ахманасв чаше 
иьЕва  ̂ в колхозах. Н . С Т Л Д У Х И Н .

'По следам неопубликованных писем в  письме в редакцЕЕю рассказьиЕа-1 При проверке факты подтверднляск- ;ь о плохой работе ларька .'А 12  Пе-1 Продавец А лишпе с  работы снят нivXOBCKoro сельпо. расположевЕного н а , ____ ^  iучяствЕо 31 кЕЕлометра. Меженшвовского привлекается к уголовной ответственно- лесозаготовительного участка. ' сто.
Парабельский район досрочно завершил 

квартальный план лова рыбыП А Р А Б Е Л Ь . (По  телефону). 2 0  ню- 1 Лов рыбы продолжается. Рыбаки I ЕЯ район завершЕЕл план второго кварта- ведут деятельную подготовку к зал та UO добыче рыбы. 1 8 колхозов райо- j  >« лга выполшЕли планы на 1 0 0  —  3 0 0  | .«  стрежневому лову, стремясь об-п(»центов. Ряд сельсоветов переЕзыпол-' разцово справиться с  заданиями третье | Е1НЛ кЕзартальш|1Й план в два раза. | го квартала.
брЕЕгада гослова JA  4  —на 1 4 0  процевЕ- А . Ш И Б А Б В .! секретарь р а й к м а  ВКП(б).

Сплавщики не выполняют 
свои обязательства

цели можно натянуть густую сетку. 
Практика показала, что если ветер пе
ребросит через ЩЕЕТ отдельные колосья, 
ОЕНЕ попадут на колосоуловитель н бу
дут сохранены. На первый взгляд ка
жется. что это мелочь, а на практпке 
за сезоЕЕ из эте)х колосьев образуются 
ueiiTEEcpiii ЕВ TOHHiit хлеба.

Как известно. е< еиолотнльном аппара
те происходит вымолот, сортировка и 
транснорти|}овка зерна, половея ее соло
мы. Здес(> — г.тавЕЕыП нсточеши потерь. 
ПроЕЕсходят они ОТ иеЕвравнлыюй регу
лировки деки, ОТ переЕ'ружениостн бара
бана II других частей комбайна, а так- 

1же от ряда других причин.
I Как мы поступаем? Прежде всего, 1 исходя 113 состояния хлебов, регулируем 
I подечу массы зерЕва в молотеелы1ый ап
парат комбайна. Если попадаются уча- 

I С7КН с зерном повышенной влажности, 
а также, если вымолот затрудвЕевЕ, мы 

I умеЕЕЬшаеЕ! зазор мегкду декой ее бара- 
I баном. Если и это не помогает. ставвЕьв 
. ЕЕ середину рабочую деку.
: Для рааЕЮмернпго раслредслсЕЕИЯ во-
I роха Еиассы по грохоту nepsoii очистки 

мы удли>1яеы каждый второй зуб е'|ж-  I беикЕЕ стрясЕЕОй ДОСКИ Ева 20 сантниет- 
' ров, увеличиваем колебанЕве доскее. а 
I под грохотом Евервой очистки ставим 
1три> донолнЕвтслыЕых ветрорасЕЕрсде.'НЕ- 
j тсльЕЕЫХ л.танкн. которые позволяют 
] равзномерно распределить си.ту непм. 
I предохраняя зерно от выноса.

ПрЕЕ уборке тучны.х хлебов крайне 
важно усилить перстряхнваЕше соломы 

I а комбайне. Д.-ея этой цели ме.е подняли 
I на 2 1  см ведущий валик малого соло- 
I менного траЕЕснортера. В результате 

этого хвалый транспортер стоит теперь 
под уг.'юм в 3 6  градусов, а не 14 гра- 

I дусов. Солома с поднятого таким обра- :еом хталоЕ'о траистюртера надает вва 
двухпрутковый битер, а так как (Xic- 
стоя’ не между двухпрутковым бвЕтером 
II концом малого траиснортера увелнче- 
ЕЮ. то со.чоиенная масса встряхивается 

' более сильно.
I Ввиду того, что ведущий валик ма.ю- 
' го соломенного транспортера поднят на 
. 2 1  сантиметр, на такую Еке высоту 
' поднята крышка комбайна.
' Все эти нрнспособлешЕя гнЕачнтелыю I облегчают борьбу с потерями зерна ее, 

имеете е тем. способствуют ВЕОвышеввию 
производЕЕтельЕЕОсти комбайна.

' К . Б О Р И Н ,
: комбайнер Штсйнгартско)) iVTTC,

Краснодарск-огн края,
I Герой Соиналнсгичсского Труда,
I депутат Верховного Совета Р С Ф С Р .

На совещании, проходившем в Тогу- ре в конце марта, сплавщики Нарыма п района реки Чулым ваяли обязательства досрочно н без потерь выплавить древесЕшу. заготовленную кадровыми ее сезонными лесорубами. Н о со своими обязательствами сплавщики справляются плохо. Особенно слабо работает i'CTb-Чулымская сп.чавиая контора.Слова руководящих рабогникоа Усть- Чулымскои сплавной KOiiTopt^ разошлись с  делом. На 2 0  июе1Я сплавкОЕЕто- ра- выплавн.та лишь 3 0  процентов к плану.По сплавным предприятиям треста «Томлес» выплавлено только 6 3  процента к плану.Причина отставания на сплаве кроется в плохой организации труда. Усть-ЧулыисшЕй рейд плохо организовал погрузку барж: Батуринский сплавЕЕо)! участок не ввел механизированную сплотку сигар: весьма мед-зенио налажена оборачиваемость такелажа, из-за чего сплавЕгые участки задерживают сплотку.В  эту навигацию рючники работают лучше, чем в прошлом году. Однако иии иногда 'срывают график подачи барж НОД погрузку, а порой подают баржи в количестве большем, чем за- ; планировано. Э го вызывает нсизбенсные I простои под погрузкой,! Нарушение технологического процес- j са по отгрузке леса на рейдах, где не 
I производится сортировка древесины на I воде, осложняет работу на Череиошни- I i:ax. Если бы поступала сортировашЕЗя I  древесЕша, у  Черемошников была бы

возможность отгрузвть кедровую дре- I весииу карандашной фабрике, а  лило-1 вочннк — Могочинскому и Кетскоыу I лесозаводам. Тем самый облегчилась I бы работа лесоперевалочного комбн- Г ната.
Необходимо теперь же отгрузить I  

древесину для Кетского лесозавода. I 
который остро ЕЕуждается в сырье. Это I 
нужно еще ее потому, что при дальней- 1  
шем спаде воды подход к бревнотасЕШи I 
будет незозможеь, осложнится выгруз- 1  
к.з леса, что отразится на удорожании I 
стон.мости сырья. "Перед речниками должен быть i ставлен вопрос о выплавке в блнж ай-1 шее врехтя древесины из проток Папя. ■  Ю дине н других, т. к. со спадом воды 1 выплав древесины оттуда будет невоз-Ё хюжен, С  участка Паня следует форсн-И ровать выплав древесины ещ е и пото-1 хву, что там на иоде находится осина I  для спичечной фабрикЕ . Осина своих особых свойств от иродолжитель-1 ного пребывания в воде, о с о ^ ш ю  г "  теплое время, может пойти ко дву.Учитывая допущенные ошнбки.1 сплавщикам следует перестроить своюИ работу и выплавить лес потребнтелЕЛиЁ в сроки н без потерь. Речникам нуж ноИ строго соблюдать графики поставки и 1  вывода барж.Бесперебойная работа при испохи.-, _  ваинк всех механизмов, хорошая орга-1 пнзацня труда, широкий размах coim a-l листнческого соревнования. взанмо-1 ПОМОЩЬ речников н сплавщиков —  во,-1 условия для выполнения плана лесо-1 сплава. В . Л Е С Н И К . *

Ускорить строительство Лайского леспромхоза
Возрастаюишс потребности народно

го хозяйства в лесе требуют дальней
шего оснащения лесного хозяйства ме
ханизмами. В  последние годы в Том
ский области сирогЕггироваЕю и начато 
строительство семи леспромхозов с хю- 
хаиизирова1ЕШ>1М11 дорогами.

До января 19 49 года строительством 
Еюпых леспромхозов занимался трест 
«Томлес», теперь все дела переданы 
В1ЮВ1> (>pi-aiiH30Bamioxiy тресту «Томлес- 
трансстрой» межобластаого значения. 
Ор1-а1шзацион1ЕЫй пернчд этого треста 
затянулся, а заказчики, в первую оче 
рс.'Еь т)К'Ст «Томлес». .задержали пере
дачу рабочей силы. техннчес((ой доку- 
Х1С1ЕтацЕШ. хЕсханкзхюв и оборудования. 
Все ;етсе от|>азЕ1лось ;та развёртывашвн 
строительстЕва,

Новый трест, в свою очередь, слабо 
поставил opraiiiiBauiiomiyro работу, от
чего в первом квартале но было кален
дарного Г1)афнка работ по тресту в це
лом ЕЕ по строительным участкам, в 
частЕЕостЕГ. Контроль осуществлялся 
лишь в денежмохЕ отношении.

Согласно приказу Мшшстерства лес- 
110Й прохЕЫШленностн, строительство 

'Лайского леспр1>мхоза долплю 61.1Л0 раз
вернуться еще в 1 9 48 году, иачш'ает- см же, по существу, только теперь. К 
2 0  июня выешлисно: npopy6 i;u трассы— 
на 2 0  процентов, корчевание пней — 
на 6  проиентов. звиляные работы — 
на 8  проиентов. стооптельство общеЕкн- 
тнй в liaT.vpmio — на 25 пронеЕггов. стронтсльствп ляу.хквартЕ'рных ЕКНЛЫХ домов . • на 14 iriMirieiiion.

Из 31-1 рабочих на плотеекцшех рч- 
.ботах занято 7 4  человека, причем ква-

лифнцировашЕых плотников всего 3 . » -  торые являются бригадирами. Н а в ед гЁ  Еше земляных работ графика нет, : эта работа пущена на самотек.ЭтЕЕ работы можно было бы рнть, если использовать бульдозерЁ который стоит без движения в БатурннЖ ском леспромхозе. Вторая такая машнШ на. от11рувлеш1аи Лайсному леспрохЕхоЯ ;»у. находится на станцин А сш ю . и "  известно, когда прибудет на место.Участок имеет рельс к креплений не1  1 кнлохЕегр пути, кроме того, в бл н 1 жайшее время должен получить ма-гепиалов на 3 0  километров. УзвюиоИ ле1Еная дорога пройдет по лесным мз снвам, богатым сосновыми 1шса.чщс1ш. _  ми. среди которых до 2 0  проценте,:! иа'ЕТОЕЮЕ'о леса, та:: необходимого д л Ё  Батурннско!Е судоверфи. "Нужно отметить однако, что noi:|  проектЕвровалось н начнЕ1алоеь стров! тсльство Ланского лееввромхоза, БатуЯ рннскнй леспромхоз вырубил 2 5  ; "талое его леса и аамерен там ж е вест Я  заготовку li предстоящий осенне-зныниЁ ш зон . Такое ноложеЕвие осложняет р ;Ё  боты по строЕЕтельсгву, ведет к д о п о .Г  -кт'мьныхЕ ЕЕатратахЕ средств.Тресту «Том.пестрансстрой» (г.чавныЁ инженер тов. Дубинин) надо y c K o p ;;if  техшы строительства еювых леспроихг! зов. Трест «Томлес* должен выпо.-^ нить свои договорЕЕВ.ЕС обязательства i отЕюшенню It новому тресту. При этнЁ можно ужидагь, что в бЛЕ* :i;a!!tuco время вегупит в строй одни леспрохт.чоз. А . БР.-ггИНс



Открытие Всемирного конгресса 
профсоютовМ И Л А Н . 2&  июня. (Т А С С ). Сегод

н я  во Дворце BCK.VCCTB олсрылся второй Всемирный конгресс профсоюзов. П еред здаклеи Дворца, украшенного ф-ча- гамн всех стран-участниц конгресса, население Милана прнвстствова.то делегатов грудящихся пяти контннешов, прибывающих на конгресс.Несколько сот. делегатов и продета- внтрлой профсокиов ра.’гличных стран, гостей н корресп ;о)ггов зааол1Ш.тн просторный зал. украшенный флагами н ло.тунгажн на четырех официальных языках кокгресса (русском, французском. антлнйаюи н нспш1ском) «Д а .здриствуст международное единство трудящ ихся», «Д а здравствует прочный длительный мнр между народами*. Конгресс был олсрыт генеральным со:- ретарсм В сем 'тн ой федерацнн профсоюзов Луи Сай-зком, который предоставил слово для вступительной речи временному председателю В Ф П  н генеральному секретарю Всеобщей нтальлн- ской т ж ф сдсрадн к трудящихся до Витторио.

I Под бурные аплоднементы дн Вагто- I рно заявил, что В Ф П . объединившая ' впервые в истории в единую орга>шэа- цню столь широкую массу трудящихся ! различных стран, рас. вероисповеданий III политических убеждений, останется верна своим задачам (^рьбы за свободу I я права трудящихся, за мир в солидарность мюкду народами против любых : попыток разделения икра, раскола• единства трудящн.хся в noAroroBim вой-Послс нзбракня президиума конгрсс- ! са, в который вошли Кузнецов — от i С С С Р . Л е Леап — от Фрояцвн. Ло«- I бардо Толедапо — от стран Латшюкой j -Америки, дн Виггорпо — от Италии.• а также представители профсоюзного , движения африканских стран, Индии,’ Гол.тандня, Фннляндян. Чехословакпп,I с отчетным докладом о дсятелыюстн I Всемирной федерацпн профсоюзов вы- IСТХ7ТПЛ геверальный секретарь Лун

КОМНЮНИКЕ о COSEDUmill 
ЗАМ ЕСТИТЕЛЕ Г Ш  М К У П А Ц И О Ш Х  

ВЛАСТЕЙ ЧЕТЫРЕХ ДЕРЖАВ 
В ГЕРМАНИИБ Е Р Л И Н . 2 8  нюня. (Т А С С ). Сегод- пя. 2 8  июня, R помещении Конгролыю- го совета в Берлине состоялось совещание заместителей глав оккупационных властей четырех держав в Германии. В совещании прпннмалк участие генерал- лейтенант Дратвии (С С С Р ) , генерал- майор Хейс ( С Ш А ), генерал-майор Мак- Л1Ш (Великобритания) н бригадный генерал Баист (Франция), а также тюлн- тнчесште советники.Председательствовал иа совещании генерал Маклин.Заместители глав оккупацвоикых властей обсуждали мероприятия, которые необходимо лрелирннять для выполнения решений Парижской сессии Совета министров ниостранных дел. касающихся Гермашш.Следующее заседание заместителей глав оккупахАНонных властей четхярех держав состоится во вторник. 5  июля.

Прием делегации венгерских ирестьяк 
в Министерстве сельского хозяйства СССРДелегация венгерских крестьян иа- холится в С С С Р  в течение месяца. За ;т> время трудящиеся крестьяне, работники государственных матишю-трактор- ных станций, члены сельскохозяйственных производственных кооперативов Венгрии побывали в Воронежской, Тамбовской н Ростовской областях, в Сталинграде. Ленинграде н Подмо- 

1'ковье. Они посетили колхозы н совхо- .Ам. М Т С  и конные заводы, опытные ега1щни н научно-исследовательские институты. Делегаты изучали опыт ко.ч- хозного строительства, знакомились с внедрением передовой агротехнт;н. травопольной системой земледелия, поло- защнтиым лбеоразведеннем. строитель- 
1TSOM прудов. Венгерские крестьяне проявили большой интерес к успехам С0ВСТСК0.1 агробиолотческой науки. Они посетили научно-нсслеловательский нн- c n ir jT  Центрально-черноземной полосы имени Докучаева, опытную базу Всесоюзной Академии сельскохозяйственных наук имени Ленина под Москвой. Делегаты трудящихся крестьян Венгрии о.знакомились с  достопримечательностями городов-героев Сталинграда и Ленинграда. побыва.'1И на .заводах, в детских учреждениях. театра.х.2 9  нюня в Министерстве сельского хозя11Ства С С С Р  состоялся прием делегации. Гостей принимали заместители министра сельского хозяйства С С С Р  11. II. Лобанов. С . Г. Хошгарня н П . С . Кучумов. члены коллегии Министерства. руководящие рабопшкн н специалисты сельского хозяйства.— Мы возлагали большие надежды на поездку в С С С Р , —  сказал крестьянин Надь Габор. — Но то. что мы увяделн здесь, превзошло ожидания. Мы видели жизнерадостных людей, с песнями направлявшихся в соле на колхозных автомашинах. Мы узнали.: облегчают труд колхозников государственные машинно-тракторные станции. Мы убедились, что только крупное обшсствешюе хозяйство способно выве- 

1 раздробленное крестьянское хозяйство на путь процветания.Ш омош Андраш, профессор Буда- псипского университета, подчеркнул ве- .чичайшую роль осуществленной в С С С Р  тесной связи науки с  практикой.Депутат парламента креегьяшш Ш е- регей Нож сф  говорил о том. что хозяй- I ствование иа мелких клочках земли не даст возможности венгерскому крестьянину использовать »1ашинную технику и ввести травопольный севооборот.—  У  нас только один путь. —  гово- 
J ркт он, —  путь социалистического пере- 
I устройства хозяйства. Большое спасибо I советскому правителЕлтву за то. что оно I дало нам возможность посетить Совет-• кнй Сою з и научиться то м у ,.к а к  нужно перестраивать сельское хозяйство на I социалистический лад.

Деак Лнвяа, оргсекретарь комитета венгерской партии трудящихся комитата (области) Е>ыранья. рассказала о том. какое сильное впечатление произвели на нее н на всех делегатов те коренные н.з.ченения, которые произошли в положении женщины при советской власти.— Мы всюду видели, что -/KeKUAHHa-- равноправный строитель социалистического государства. Мы беседовали со многими колхозннпани. удостоентялмн высоких правительственных наград. Н ас взволновала величайшая забота, которой окружает советское правительство н коым5’инстичоская партия детей, жен- щнну-труженицу. женщину-иать. Вернувшись домой, мы будем стретппъся поднять положение женшнн н детей на такой уровеш». на котором они находятся в С С С Р .Затем выступили Надь Дашгел — член политбюро незавнениой партии мелких сельских хозяев, Напаши Л асло — заместитель генерального секретаря наннонально-крестьянской партии. Масарош Иштван — заместатель на- ча.1ышка главного управления и аатн - но-тракторных станций Венгрии.Заместитель руководителя сельскохозяйственного и кооперативного отдела иентралыюго ко.мнтета венгерской партии трудящихся Мнхай Эрдеи выразил от лица всех делегатов благодарность советскому народу, оказавшему делегации теплый, дружественный прием.— В  нашей стране есть несколько сот сельскохозяйственных производственных кооперативов. — сказал Эрдеи. — Число нх все время растет. В  Вен- грнп работают машинно-тракторные станции, оказывающие большую помощь крестьянам. Дальнейшему росту производственных кооперативов будет содействовать использование того опыта, который »гы здесь получили.Провозглашенная Мнхаеы Эрдеи здравица в честь советского парода, коммунистической партии и великого вождя трудящихся товарища И. В . Сталина была встречена горячими продолжительными аплодисментами членов делегации. Все встают. <Zla здравствует товарищ Сталин!» —  ра.здаются возгласы делегатов.Затем выступили академик И . В . Якушкин и заместитель министра сельского хозяйства С С С Р  П . П . Лобанов.— М ы  будем рады. — сказал в заключение тов. Лобанов. —  если наш опыт поможет вашей дальнейшей рабо-
Вечером Мпнистсрство сельского хозяйства С С С Р  устроило в честь делегации венгерских крестьян товарищеский ужин. (Т А С С ).

Крестьянсмие восствммя 
8 ИндииД Е Л И . 2 8  яюяя. (Т А С С )/ В  ряде сельских районов Индии происходят крестьянские восстания против пoиf^- щичьего гнета. Несколько тысяч кресть- I, принадлежащих к племенам сантал, шк и багдн. населяющих районы Ку- шикола, Джаганнатпур и Макаранцлур. оказывают вооруженное сопротивление помещикам н полиции. В  районе Мир- запура. близ Бенареса, против поме- щнков-феодалов восстали батраки.Крестьянское восстание происходит также в районе Акола (центральные провинции). Нрюстьянс нападают на дохЕа помещиков н ростовшнкбв. Полиция, подавлявшая восстание, ранила 

1 1  в арестовала 8 0  крестьян.

Расширение полиграфической базы 
издательства областной газетыВ  посяедияе два —три месяца тя*пография областной т з е т ы  «Краевое Знамя» получила новое большое техническое пополнение. Оно дает позножность издательству улучшить внешний вид газеты и ускорить ее выход в свет. Для наборных машпн-линотнпов получены натрн- 

1Ш  новсию четкого убс^встого шрифта (петит). 11р1пиененне их создало воэ- »;ожность давать читателю в каждеш ио- меие дополнительно до 6 0 0  строк газетного материала.Изготовление матриц (фо|ж ). необходимых для отлива газетных полос, производилось вручную, путем набивки йюрмы щеткой. Sha работа требовала М1ЮГО времени и была технически не- пилноценной. Теперь установлен новый мощный матричный гидравлический пресс, в 5— 6 раз ускоряющий процесс 
1шготовлеиия этих форм. На новом прессе быстро матрицируется (выдав

ливается) не только газетный тенет. яг> и клише (изображения). При ручном ж е процессе клише пряходилось впаивать в стереотип, на это тоже трсбовалоо* лишнее время.2 8  нюня в типографии областной газеты начал работать цннкографскяй цех. Он оборудован съемочным аппаратом современной конструкции. В  этом цехе работают опытные мастера цинкографы- фотографы. З а  два месяца при содействии обкома партии и при помощи ряда томских организаций коллектив типографии сумел смонтировать оборудование этого важного цеха и начать выпуск клише по эмалевому способу. Фотографы-читатели, особенно из районов, сейчас получили ещ е большую возможность помещать своя имеющие общественно-политическое значение я технически годные фотоснимки в областной газете.
Ф И З К У Л Ь Т У Р А  И  С П О Р Т -

Pfa первенство города по футболу

играющего па шарманке в рабочем квартале Лондона — Ист-Энде.Фотохроника Т А С С .

2 8  HioftH вновь качалнсь игры иа первенство города по футболу. Розыгрыш первенства города проходит по двум группам: в первую группу входят команды; «Динам о». «Трудовые ро- ;1сряы >. «Ш а х т е р » , политехнического института, университета. Во второй группе играют низовые коллективы заводов: ианоиетрового, Министерстпа элсктропронышлениости, нидустриаль- 
1ЮТО техникума. «П ищ евик»,Сейчас проходит первый круг розыгрыша. 2 8  нюня на стадионе «М едик» встретились команды первой груп

пы —  увнверснтета с  «Трудовыми резервами». У ж е с  первых минут стало очевидным преимущество команды студентов. Они уверенно обыгрывали своих противников и одержали победу с  убедительным счетом 5 :1 .Во второй группе встретились воиан- ды «Торпедо-П» и манометрового завода. Игра проходила в напряженной борьбе. Футболисты манометрового завода проиграли матч, пропустив в свои ворота 3 иячл и забив только одик^ С о  счетом 3 :1  закончилась эта встреча,-
Тяжелое финансовое положение Англии-Иондонскне газеты подчеркивают серьезность положения Англии с  точки зрения золотых н долларовых запасов и расслитривают созыв конференции ми- ННСТ1ЮВ финансов стран Британской империи. как попытку укр'епнть фунт стерлингов в отношении доллара.Газета «Дейли уоркер» пишет, что созыв этой конферешЕИН показывает, насколько сильно правительство обеспокоено развитием экономического кризиса. Министры финансов рассмотрят вопрос о том, какие можно провести «совместные мероприятия для того, чтобы защитить стерлинговую зону от наступления доллара».Комментируя резкое падение курса правительственных акций 27 нюня, газета «Дейли мейл» пишет, что положение на бирже «свидетельствует об отсутствии уверенности в нашем положе-Как указывает газета «Тайм с», вкладчики капитала во всей стране «серьезно встревожены общими экономическими н финансовыми перспективам и». Хотя уж е в течение нескольких недель курс ценных бумаг резко и неуклонно падает, пишет газета, « 2 7  нюня был самым тяжелым днем для фондовой биржи. К урс правительственных акций упал так низко, как никогда».Газеты приводят различные данные относительно фактического падения стоимости курса правительственных акций 2 7  нюня, но все газеты согласны в том, что стоимость их упала значительно бо.чьше, чем на 1 0 0  млн. фунтов стерлингов.Некоторые газеты считают, что стоимость правительственных аюЕИй упала

более чем иа 5 0 0  мля. фунтов стер
лингов по сравнению с самым ве1Ьокнм 
уровнен этого года.Финансовый обозреватель газеты «Дейли телеграф энд иорнинг пост» пишет; « 2 7  июня в целом биржевая стоимость правительственных ценных бумаг упала примерно на 2 0 0  млн. фунтов стерлингов. С  момента, когда началось падение акций 10 дней тому назад. терн в цс.ю м превысили 4 5 0  млн».По словам фнмансового обозревателя газеты «Дейли м ейл», за 7  недель правительственные ценные бумаги общей суммой в 1 5  млрд, фунтов стерлингов упали на 5 0 0  млн.Корреспондент «Дейли уоркер» Р а ссел пишет, что в то время, как американский посол в Англии Дуглас н представитель С Ш А  в Совете европейского экономического сотрудничества Гаррн- мал отдавали последние приказы английскому министру финансов Нряппсу. на фондовой бирже началась саман лихорадочная в послевоенный период распродажа правительственных ценных бумаг. Делы(ы из Сити надеются использовать нажим для того, чтобы заставить правительство сократить ассигнования на социальные меропрвятня ~ снизить заработную плату.Нежелание лейбористского правительства, продолжал Рассел, развивать торговлю с  Вмточной Европой полностью отдает Англию во власть хозяев плана Маршалла. Хваленый 4-летяий план лейбористского правительства оказался сплошным обманом, в результате которого первая волна эконо.миче- ского кризиса н торгового спада в С Ш А  захлестнула Англию. (Т А С С ).

2 9  июня в з  стадноне '«Динамо» по первой группе розыгрыша встретились команды «Динамо» к «Локомотив». Игра проходила в быстром темпе. Н а 13 минуте правый крайний нападения динамовцев тов. Макаров ..забивает первый гол в ворота «Локомотива».Счет 1 :0  продержался недолго. Н ападающие «Локомотива» усилили атаки на ворота лротивинка и забили ответный мяч.Игра стала проходить с  переменным успехом. Но вот центр нападения «Динамо» прорвался к воротам «Локоно- тина» и сильным ударом забил второй гол. Первая половина нгры закончилась со счетом 3 :1  в пользу «Динам о » . После перерыва команды обменя

лись ещ е одним голом и закончиян т*- I ру со счетом 4 :2  в пользу «Динам о».; По второй группе розыгрыша игра» |ли команды индустриального техникума н завода Министерства электропро- мышлеЕшости. Студенты легко выиграли матч с  большим счетом 6:1,-Лучш ее иоложенне в таблицах розыгрыша первенства города имеют по 1-й группе: команды «Торпедо-1» н где физруком тов. Пестов. Эти команды сыгра.тн по пять игр и набрали по 8  очков. «Динамо» из 3  кгр и.меет 6 оч-Во второй группе лидирует воманда «Торпедо-11». Футболисты команды прове.чи четыре матча без поражений^ набрав 8  очков. Индустриальный техникум из 4  игр набрал 6 очков.
В. ГУЛИН.

И А  Г О Р О Д С К И Е  Т Е М Ы

Под знойным солнцемН а  автобусной остановке против Центрального базара стоит женщина, рядом с ней пятнлетняя девоч|Щ. дальше опять женщина, старик, юноша. Длинная очередь.— Мама, скоро ли снег пойдет, — спрашивает девочка глядя на мать уноляюш иии глазами, словно от нее зависит снегопад.—  Что ты. Танюш а. лето только началось. Д о снега еш е далеко.— Н е хочу лета, ж арко, — отвечает девочка.Тане действительно ж арко. Раскраснелось от солнца лицо, покрылись розовой краской ручонки. Более часа стоит она с  мамой под зн<Я)ныи солнцем в ожидании машины на Басандайку, а на- цшяы все вег и ысп. Одна было подвер

нулась, но строгий диспетчер днлея послать ее на другую линию.Подолгу ожидают машин на этой автобусной остановке и другие томичи.Автобазе, руководимой тов. Давы» декко, давно пора обеспечить регулярное движение пассажирских машин на линиях н позаботиться о том. чтобы на конечных остановках были о^рудовавьг площадки с  навесом. Стоять под открытым н ^ м .  когда нещадно палит солнце или идет дождь, —  вряд ли прият*Ж арко было в последние дяв на у.тнцах Томска. Застыли только в св(^ нх кабинетах работники автобазы. А  надо бы горисполкому взять их за уш ко д а вытащить на солнышко.К . R O H C T A IC r o H O B .
Подписание англо-аргентинского торгового соглашения

Прибытие в Москву посла С Ш А  г. А .  Г . Кэрнса2 8  нюня в Москву прибыл Ч р е зв ы -'П . А . Буш уев и дттлоиатнческнй со- I чайный и Полномочный Посол С оед и -:став  Посольства Соединенных ШтатовI 1,а  встречали и. о . Заведующего Прото- 1>енным в Делах г . Ф . Д . Колером.I  КОЛЫ1ЫМ Отделом М И Д  С С С Р  I ( T A C C )j

Н Ь Ю -Й О Р К , 2 8  т он я . (Т А С С ). Корреспондент агентства Ассошнэйтед Пресс сообщает из Буэнос-Айреса, что Англия и Аргентина вчера подписали торговое соглашение сроком на_ пять лет. По этому соглашению .Аргентина будет поставлять Англии мясо, пшеницу н другие продукты сельского хозяйства п животноводства, а  Англия будет поставлять Аргентине нефть и различного рода промышленные товары.Как известно, правительство Соединенных Штатов решительно возражало против этого договора, так как он

Извещениесерьезно угрожает американскому экспорту н е ^ н . машин и других готовых изделий в Аргентину н американскому экспорту сельскохозяйственных продуктов в Англию. Государственный департамент под предлогом поддержки прнн- цнпов «многосторонней торговли» сделал Д1рсдставлення обеим странам. Некоторые американские официальные лица намекали дюке, что Соединекные Штаты могут предпринять репрессии в отношении Англии, если она не откажется от этого соглашения.

1 июля, в 7  часов вечера, в зале , 1.- Идеологические основы бзаседания горкома ВКП(б) состоится з а - ! стекой партии. Лектор—И . М . Семенов.: нятне курсов пропагандистов —  руково- j 2 . Оргаиязаднонные основы больше* дителей кружков по нсторвв ВК П (б). вистокой партии. Лектор —  Б . М . Соко- Темы занятий: | .чова. Горком ВК П (б).
За м . ответствеиноро редактора П . А .  С А Д О В .

Учредительный съезд 
Единого демократического отечественного 

фронта Кореи•25 нюня в Пхеньяне в торжественной 
I обстановке открылся учредительный■  съ 1‘зд Елиного де.мократического отече- |ет8енного фронта (ЕДОФ ). на которомприсутствуют делегаты от партий н об- 1шествеш1ых организаций Северной и I  Ю жной Кореи.С  докладом «Международное и внут-■  реннее по.юяюннс и наши задачи» вы- 1 ступил заместитель председателя подго- |товнтельной комиссни Х о  Хон.— В  создавшейся ныне обстановке.■  —сказал он. -  перед памп встает во- Ипрос о создаиин общенационального ПС..иного фронта, сплачивающего все де-1мократическне силы Корен. 12  мал ряд 
1 о<)шестве1шы>: организаций н партий■  Северной я ЮжьиЯ Корен выдвинул Шнредложенне с С<):глаи11И Е Д О Ф . Эго Инрелложеино по.ътержали и одобрили 80 шюл1гп1чес1;11х партий н общественных 1(|рганизацнн Северной н Ю жной Ио[>еи.Далее Х о  Хон отметил, что только осле освобоиуения Корен войсками do- Ьетской Армии перед ьорейскнм нао<‘- 

’  'iM впервые откры.юя путь строитель- гва своего независимою государстгл. Разрешение корейского вопроса, — ■ нг/ОЛол:кал Х о Хон. — было определеж- ТПаирскон декларапнея, Потсдамским * 'Г.1аш е:1нем н Мэсковскн.ч решением )вх мнннсгров иностранных дел. Но ■ y:i:c тогда в (зазрешенин этого вопроса Пь.з.четились два совершенно противопо- Лложных политических курса —  Совет- Вского (^ю за I, С Ш А . иыдвннутов на

Московском совещания предложепие С оветского Союза явилось справедливым предложением, которое соответствовало чаяниям и интересам корейского народа н корейской действительности. Однако С Ш А . с  самого качала вынашивавшие планы вторичного копониалыюго порабощения Корен, приняли это предложение только потому, что не могли в то врв.чя открыто выступить против него. В  последующем С Ш А  проводили политику. целиком направлцкную против этого решения.Далее Х о Хон напомнил о предложении Советского Союза до начала 1 0 4 9  года одновременно вывести войска из Корен и предоставить решение корей- .ского вопроса самим корейцам. Весь I корейсь'иП народ горячо поддержал это 
I п|юдложение. Но С Ш А  не только отклонили .это справедливое предложение, — сказал Х о Хон. — но остаются в нашей стране до настоящего времени, хотя прошло ун;е много времсин с  тех нор. как созданы верховный законодательный орган и центральное правительство, По просьбе верховного Народного собрания Копен Советский Союз полностью вывел свои войска, а С Ш А  не только не ответили на эту прошЛу, но н оставляют свои войска до сего вре- |меш |. Этот факт разоблачил агресенв- |кую  политику С Ш А . Жетяя спасти свой liipecTHu:. они предприняли новый ма- I нево, niwrauiUB корейский вопрос в О О Н .

ж ал Х о  Хон. угрожая силой военшях кораблей, самолетов и танков провели предательские сепаратные выборы и создали иариоиеточное правительство из своих лакеев. Н а 3-й сессии Генеральной Ассамблеи, используя изип1яу голосования. американские империалисты утвердили работу комиссии О О Н  и отправили в Ю ж ную  Корею новую комиссию, новый инструмент агрессин С Ш А .В настоящее время американские империалисты продолжают открыто и грубо вмешиваться во внутренние дела нашей страны.Советский Союз с первых дней освобождения Корен к  до настоящего времени оказывает корейскому народу огромную помощь в осуществлении его вековых чаяний. Соглашение об экономическом и культурном сотрудничестве, заключенное между нашей республикой н Советским Союзом, содействует дальнейшему деиокрагнческо.чу развитию Кореи.Перейдя к целям и задачам Е Д О Ф . Х о Хон сказал: « Е Д О Ф  со.здается на прннцнне добровольною участия в нем партий и общественных организаций С еверной и Ю жной Корен. Он призван ян- тнвно поддерживать правительство Корейской народио-лемократнчесной республики. со.здашюе народом Ю жной и Северной Корен в результате всеобщих выборов 2 5  августа 1 9 4 8  года. Е Д О Ф  II прнннмаюшне ь нем участие партнн \ II оргаии.зацни должны активно бороть-1 ся против всех желающих продлить пре- быванне американских войск в Южной Корея н препятствующих объединению I страны. Е Д О Ф  должен развернуть бо рь -' бу за немедленное освобождение сотен патриотов, .тучшн.х сыновей и дочерей нашего народа, страдающих в тюрьмах предателя Ли Сын Мана.Для ведения своей борьбы и деятельности Е Д О Ф  должен создать свой

центральный орган. Все пзргнп н общественные организации, принимающие участие в Е Д О Ф , должны в своей орга- низа11нонной и агитационной работе руководствоваться единым планом».«Н ет такой силы. —  сказал в заключение Х о  Хон, —  которая могла бы помешать нашему народу объединиться и создать единое независимое демократическое государство».П Х Е Н Ь Я Н . 2 9  нюня. (Т А С С ). Вчера закончил свою работу учредительный съезд Единого демократического отечественного фронта (ЕДОФ ).Съезд, на котором прнсутетвовало 6 6 7  делегатов от 71 партии и общественных органи.запин Северной п Южной Кореи (28 делегатов не смогли принять участие в работе съезда, так как были арестованы лнсмнмановскнмк властями по пути в Северную Корею), принял программу дальнейшей борьбы корейского парода за единство н независимость своей родины. Съезд принял также обращение к корейскому пароду.Съезд избрал центральный комитет Е Д О Ф , в который входят 9 9  человек, 
в том числе Ким Ир Сен, Ким Д у Вон. Пак Х ен  Ен, Хои Мен Хн , Ким Дар Хент. Цой Ен Ген, Ким Чак, Цои Чан И к и другие представигели всех поли
тических партий п обиЕССтвенных орга- 
мизацнй Корен, входянеих в Е Д О Ф .Закрывая съезд, Кнм Д у  Бол отмстил. что этот съезд войдет в историю Корен как новый этап в борьбе за единство н независимость страны н сыграет решающую роль в деле скорейшего вывода американских войск, в ;1иквндацин марионеточного правительства .Пи Сын М ана и объединении Кореи Б единое независимое демократическое государство.Сегодня состоялся первый пленум центрального комитета Е Д О Ф .

Г о  P C  А Д 

ЛЕТНИЙ ТЕАТРГастроли Красноярского театра .чуэыкааьиой комедии
1 то л я — „БАЯДЕРА-
2  ж ю ля-„С И Л Ь В А -

м я  утром— .СИЛЬВА* (по  повнжеянмм  цевам)
вечером— ..БАЯДЕРА"В саду ежедневно ГУЛЯН ЬЯ . А Н О Н С . 2 к  3 июля большие аароявые, массовые туаяиья (подробности в афишах). Начало спектаклей в 9 ч . веч. Начало гуляний в S  ч. веч.Касса—с  12 до 4 ч. м с 6 до 9 ч. веч.В КИНОТЕАТРАХ:

кино им. И . Ч ЕРНЫ Х 1, 2. 3 июля хулонестаеияый фильм 
„НА ГРАНИЦЕ"Начало: 12 ч., 2 ч.. 4 ч ,  6 ч „  8 ч „  10 ч. Касса—с II  часов дня.

Томская о^лагтыая контора .Главкн- ноирокат* с 2 кюля 1949 г. выпускает на экраны кинотеатров города новый нсторико-аокументальный фильм
„ П У Ш К И Н -Производство Цснтра.и.иой ордена Красного Знамени студни докумен- та.тьпыт фильмов 1949 г. Сневарнй и текст С . Нагорного. Режкегеры; С . Кубрик, В, Никоданн.

На основании постановления Сежета Мн- нмстров С С С Р  № 1586 от 21 апреля 1949 г. о заключении хозяйственных договоров ва 1949ГОД. ВСЕМ ПОТРЕБИТЕЛЯМ НЕФТЕПРО
ДУКТОВ необ.ходнмо немед.тешю выслать в облуправленне Гдавнефтссбыта (переулок Нахановича. № 12) своих представителей с  довереввостямн для заключештя договоров на поставку в 1949 году нефтепродуктов.

Организованы КУРСЫ КОЧЕГАРОВСтипевдия—260 руб. Обращаться: г Томск, уш ц а К . Маркса, И  20, отдел кадров. ______________________________________________ 2—2Томская приставь производит
ПРИЕМ НА РАБОТУво флот и на берегу: кочегаров, матросов н грузчиков. 2—2

ЭЛЕКТРОМОТОРНЫЙ ЗАВОД
ПРОДАЕТ НЕЛИКВИДЫ 

И ИЗЛИШКИ:обмоточный нровох миканит. микафоамА. слюду шабаонку, медь шиновую, левту стальную, пружинную, нодшнпинки, элект- . рошеткн, телефонные аппараты, с.тесарвый
|[ инструиевг. шнур крученый, уцеиенную I спецодежду и т .д . Справляться’сжедвовно , в отделе снабжения завода. 3—1
I ТОМСКИЙ ГОРТОП

П Р О Д А Е Т; свободно всем учреждениям, органнаац|1я«
I и населению: уголь, дрова и торф на складах Гоиск-1 к Гомск-П. верхний паром, левый и правый берег Точи, устье Уюайкн.I ортоп имеет ларек по Московскому тракту для продажи топлива за наличный расчет. Склады работают с  9  ч. до 5 ч . 30 м. веч.2— 1

. .  1 щнй экспеднцнон-I складом. А аре;; кон.читерская фабрн- . Красная звезда*. Сибирская ул., № 5.2— 1
T n p fiV in T P R  энергокомбияату:
I  |lC U J IU I tin  квалифицированный бухгалтер по учету материалов и кассир-инкассатор. Обращаться: Конная п.ющадь. М  10. отдел каорон.le сутки)—42-12. ответ, редактора—37-37. зам. редактора—37-70. ответ секретаря— 37-33. секретариата-37-36; отделов: партийкой ж изн и-37-77, пропаганды—42-40. музов, -37-75. советского строительства и отдела ннформаиин—42-41. пяссм и рэбсе.тькороя—42-46, стенографистки—33-94, директора твпографии—37-72. бухгалтерия—42-4^г. Томск. Типография газеты «Красное Знамя», Заказ 1026


